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Каждому колхозу—  
квалифицированные 

кадры механизаторов

4̂

Успешное выполнение решений 
X X I съезда КПСС по сельскому 
хозяйству будет во многом зави
сеть от колхозных механизато
ров, от того, как они сумеют вы
сокопроизводительно использо
вать технику.

Многие колхозы области распо
лагают сейчас достаточным коли- 

i чеством квалифицированных ме
ханизаторских кадров. За счет 
подготовки молодых кадров они 
создают резерв механизаторов, 
который KpaijHe необходим каж
дой сельхозартели: ведь колхозы 
непрерывно покупают новую тех
нику.

В достатке располагают квали- 
. фицированными механизаторски- 

'  ми кадрами многие колхозы Ко- 
жевниковского. Томского, Молча- 
новского, Туганского, Чаинского 
и некоторых других районов. 
Трактористов здесь хватит для 
организации двусменного ис. 

пользования всех имеющихся 
тракторов, а также тех машин, 
что намечено купить в течение 
года.

Труд механизаторов важен и 
почетен, так как от него во 
многом зависят процветание кол. 
хозного хозяйства и материальное 
благосостояние всех колхозников. 
Именно поэтому механизаторы 
окр.ужены всеобщей заботой и 
вниманием, они уважаемые люди 
на селе, им обеспечивается высо
кая оплата труда натурой и день
гами.

У сельской молодежи большая 
тяга к приобретению механиза
торских специальностей. ^

Однако не во всех районах и 
не во всех колхозах нашей обла
сти имеются в достатке квалифи
цированные механизаторские кад
ры. Например, в Шегарском рай
оне для обеспечения двусменной 
работы не хватает 52 трактоои- 
стов. в Тегульдетском — 20, Пар- 
бигском — 31, Бакчарском — 
14 трактористов. В этих  ̂райо
нах не 'хватает комбайнеров 
и других механизаторов. Так про- 
и.зршло потому, что райкомы 
КНСС и райисполкомы этих рай
онов. многие правления колхозов 
не уделяют подготовке новых ме- 
х-чнизаторских кадров должного 
рчимания, плохо заботятся об их 
бытовых и ' культурных нуждах. 
Среди механизаторов этих райо
нов слабо развернута политико
воспитательная работа, здесь ве
лика текучесть механизаторских 
калоов.

Необходимо ПРИНЯТЬ меры, что
бы каждый колхоз области к на
чалу весенних полевых работ был 
обеспечен достаточным количест
вом механизаторских кадров.

Сейчас при многих ремонтно- 
технических ставпиях организова
ны и работают курсы трактори
стов и курсы по подготов
ке комбайнеров. Воя по,лнота ет- 
ретственности за успешную рабо
ту этих КУР'’'’В лежится НЭ РуКО- 
водителрй РТС. Они должны так 
оргчни.еочать пренолявание, чтобы 
учащиеся по окончании курсов

I могли вполне самостоятельно^ ра
ботать на тракторах и комбайнах.

Райкомам партии и райисполко
мам, правлениям колхозов в 
оставшийся до весны период не
обходимо принять и ряд других 
неотложных мер. Многие механи
заторы работают в районных ор
ганизациях, на предприятиях го
родов, в рабочизК поселках часто 
не по специальности. Надо разъ
яснять им необходимость вернуть
ся для работы в колхозах. Только 
из гор. Томска могут поехать в 
колхозы сотни трактористов и 
комбайнеров.

В каждом районе до начала по
севной должна быть проведена 
большая работа по теоретической 
и практической переподготовке 
колхозных механизаторов на кур
сах и семинарах при РТС и круп
ных колхозах, организована пере
аттестация этих механизаторов.

Надо проявить заботу и о под
готовке механизаторов для буду
щего года. Училища механизации 
сельского хозяйства должны на
брать и за год учебы подготовить 
900 трактористов - машинистов 
широкого профиля. В училища 
необходимо отобрать лучших юно
шей и девушек — передовиков 
производства — из числа колхоз
ной и другой сельской молодежи, 
изъявляющей желание после 
окончания училища работать 
ханизаторами в колхозах и В

Современные тракторы доста
точно легки в управлеАйи и удоб
ны в обслуживание, ими впоште 

, могут управлять женщины. По
этому надо открыть широкий до
ступ девушкам и женщинам в 
училища механизации для обуче
ния их механизаторским специ
альностям.

Учебный процесс в училищах 
механизации должен быть органи
зован с таким расчетом, чтобы 
учащиеся нового набора к  июлю 
изучили комбайны и в период 
практики смогли стать самостоя
тельно за штурвал комбайна или 
лафетной жатки.

Училиша механизации сейчас 
завершают подготовку механиза
торов прошлогоднего набора и 
должны выпустить их к  началу 
полевых работ.

Колпашевский горком и Аси- 
новский райком партии обязаны 
строго контролировать работу 
училищ механизации сельского 
хозяйства, добиваться, чтобы вы
пускники Колпашевского и Аси- 
новского училищ механизации по 
сельскому хозяйству были достой
ным пополнением кадров колхоз
ных механизаторов. Надо укреп
лять преподавательские кадры 
училищ, помогать им совершенст
вовать свое преподавательское ма
стерство.

Забота о подготовке механиза
торских кадров для колхозов — 
это забота об успешном претворе
нии в жизнь намеченных на семи
летие планов по дальнейшему 
развитию колхозного производст
ва. Каждому колхозу — квалифи
цированные кадры механизато
ров!

Первому секретарю Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и Председателю 

Совета Министров Союза Советских 
Социалистических Республик

товарищу Никите Сергеевичу 
Х Р У Щ Е В У

МЮКВА
Дорогой товарищ Хрущев!
Осенью прошлого года во время визита дружбы нашей делегации в 

Советский Союз мы выразили наше искреннее пожелание видеть Бас 
гостем в недалеком будущем в Польше.

Сейчас, ссылаясь на Ваше тогдашнее согласие, мы сердечно пригла
шаем Партийно-правительственную делегацию Советского Союза во главе 
с Вами посетить в июле текущего года Польшу с визитом дружбы.

Мы желали бы, чтобы пребывание Вашей делегации в нашей стране 
могло сочетаться с участием .в праздновании 15-летия возрождения 
народной Польши.

Мы убеждены, что Ваше и всей Партиино-правитсльственнои делега
ции Советского Союза пребывание в нашей стране еще больше укрепит 
тесные узы дружбы и братского единства, связывающие наши партии и
наши народы. _  „

От Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии 

Первый секретарь ЦК ПОРП
В. ГОМУЛКА.

От Правительства Польской Народной Республики 
Председатель Совета Министров ПНР 

КЗ. ЦИРАНКЕВИЧ.
Варшава,
28 февраля 1959 года.

Первому секретарю Центрального 
Комитета Польской объединенной 

рабочей партии
товарищу Владиславу ГОМ УЛКЕ

Председателю Совета Министров 
Польской Народной Республики

товарищу Юзефу ЦИРАНКЕВИЧУ
ВАРШАВА

Дорогой товарищ Гомулка!
Дорогой товарищ Циранкевич!
Мы получили Ваше дружеское письмо, в котором Бы предлагаете, 

чтобы визит дружбы Партийно-правительственной делегации Советского 
Союза в Польшу, о котором у нас была договоренность в ноябре 1958 го
да, был осуществлен в июле текущего года с тем, чтобы делегация при
няла участие в праздновании 15-летия возрождения народной Польши.

Центральный Комитет КПСС и Советское правительство с большим 
удовлетворением принимают это Ваше предложение и направят в июле 
ib 5 9  года Партийно-правительственную делегацию Советского Союза во 
главе с Первым секретарем ЦК КПСС, Председателем Совета Министров 
СССР.

Мы, так же как и Вы, убежденьц что наши взаимные контакты и 
встречи будут содействовать дальнейшему укреплению дружбы и брат
ского единства между нашими партиями и народами наших стран.

С братским приветом!
Первый секретарь Центрального Комитета КПСС, 

Председатель Совета Министров Союза ССР
Н. ХРУЩЕВ.

Москва,
3 марта 1959 года.

Н. с. Хрущев вылетел в ГДР
4 марта утром Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 

вылетел в Германскую Демократическую Республику. По приглашению 
правительства ГДР он посетит весеннюю Международную ярмарку в 
Лейпциге.

На Внуковском аэродроме Н. С. Хрущева провожали А. Б. Аристов, 
,Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, М. А. Суслов, Е, А. Фурцева, П. Н. Пос
пелов, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, министры СССР, маршалы Со
ветского Союза, дипломатический состав посольства ГДР.

Вместе с Н. С. Хрущевым в ГДР вылетел посол Германской Демокра
тической Республики Иоганнес Кениг.

(ТАСС).

С е р и й н ы й  в ы п у с к  
безлафетных ж а т о к

ТУ,ДА, 5 марта. (ТАСС). Туль
ский ко-мбайновый завод приступил 
к  серийному выпуску прицепных 
безлафетных жаток типа «ЖБ-4,6», 
предназначенных для уборки уро
жая зерновых культур раздельным 
способом. С главного конвейера сбо
рочного цеха сошЛа первая партия 
таких машин.

Тульские машиностроители обяза
лись досрочно выполнить план пер
вого года семилетки. К началу хле
боуборки они отправят на Северный 
Кавказ и Украину, на целинные 
земли Казахстана и Сибири десять 
тысяч без.лафетных жаток, А всего 
в текущем году намечено вьнгустить 
25 тысяч таких машин.

ТОМЬ-УСИНСКАЯ ГРЭС ДАЕТ ПРОМЫШ ЛЕННЫЙ ТОК

Горячая и сердечная встреча
прибытие Н. С. Хрущева в Лейпциг

ПрибЬтие Н. С. Хрущева 
в Германскую 

Демократическую 
Республику

БЕРЛИН, 4 марта. (ТАСС). Сегодня утром в Германскую Демократи
ческую Республику на самолете «ТУ-104» прибыл Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица. По пригла
шению правительства ГДР Н. С. Хрущев ознакомится с Международной 
весенней ярмаркой в Лейпциге.

На аэродроме Н. С. Хрущева встречали председатель Совета Минист
ров ГДР 0. Гротеволь, первый секретарь ЦК СЕПГ В. Ульбрихт, пред
седатель Народной палаты ГДР И. Дикман, председате.ль Национального 
совета Национального фронта демократической Германии Э. Корренс, 
Ч.ЛСНЫ и кандидаты в члены Политбюро ЦК СЕПГ, секретари ЦК СЕПГ, 
заместитель председателя Совета Министров и министр иностранных дел 
ГДГ Л. Вольц, министры ГДР, руководители демократических партий и 
массовых организаций, ответственные сотрудники ЦК СЕПГ, министер
ства иностранных дел ГДР, генералы национальной народной армии ГДР.

Н. С. Хрущева встречали также руководитель советской правитель
ственной делегации на Лейпцигской ярмарке, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. Ф. Засядько, посол СССР в ГДР М. Г. Перву
хин, главнокомандующий группы советских войск в Германии генерал 
армии М. Б. Захаров, главы дипломатических представительств, персо
нал посольства СССР в ГДР.

Н. С. Хрущев и 0. Гротеволь обменялись приветственными речами.
с'аэродрома Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица направились 

на автомашинах в Лейпциг.

ЛЕППЦПГ, 4 марта. (Корр. ТАСС). 
Сегодня население Лейпцига оказа
ло горячую и сердечную встречу 
Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву, прибывшему 
сюда по приглашению правитель
ства Германской Демократической 
Республики для ознакомления с 
Международной лейпцигской ярмар
кой.

Лейпциг, город традиционных яр. 
марок, пользующихся известностью 
во всем мире, один из крупных про
мышленных и культурных центров 
ГДР, в пра.здничном убранстве. По
всюду на домах старинной построй
ки и на строящихся зданиях, еще 
одетых в леса, на зданиях пред
приятий и учрелсдений красные 
знамена, государственные флаги 
Советского Союза и Германской Де
мократической Республики, транс
паранты со словами привета к  вы
сокому советскому гостю, портреты 
руководителей Советского Союза и 
ГДР.

Жители Лейпцига, где . сейчас 
происходит весенняя Международ
ная ярмарка, рассматривают визит 
Н. С. Хрущева как убедительное 
подтверждение растущего значения 
Международной ярмарки —  важно
го центра мировой торговли, кото
рая одновременно является свиде- 
те.чьством растущей мощи социали
стических стран, символом мирного 
сосуществования.

Орган Пентра.чьного Комитета 
Социалистической единой партии 
Германии газета «Нейес Дейчланд» 
сегодня на первой полосе публикует 
портрет Н. С. Хрущева с надписью: 
«Добро пожаловать в Германскую 
Демократическую Республику!».

В лице Никиты Сергеевича Хру
щева, пишет профсоюзная газета 
«Трибюне», мы приветствуем выда
ющегося представителя дружествен
ного Советского Союза. Во:шлав.чяе- 
мое им Советское правительство 
неустанно борется за мир, за 
счастье трудящихся. ^

Огромный интерес проявляет к  
поездке Н. С. Хрущева и общест
венность иностранных государств. 
Сюда прибыли более тысячи кор
респондентов немецких и иностран
ных газет и информационных 
агентств и радио, фотокорреспонден
тов, операторов телевидения и ки
нохроники.

Несмотря на то, что погода сего
дня была пасмурной, задолго до 
прибытия колонны автомашин, на 
которых Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его липа следовали с аэро
дрома, на площади имени Вильгель
ма Лейшнера начали собираться 
жители Лейпцига. Здесь рабочие 
промышленных предприятий, строи
тели, студенты, служащие, домохо- 
.зяйки. Сюда же пришли многочис
ленные гости Лейпцига, прибывшие 
на Международную весеннюю яр
марку из различных стран. Тысячи 
жителей города вышли также на 
улицы, по которым двигалась ко
лонна автомашин.

У всех радостное, приподнятое 
настроение. Взмахами рук и возгла
сами они приветствуют Н. С. Хру
щева' и находившихся с ним в од
ной машине В. Ульбрихта и 0. Гро
теволя.

Приветствуемые бурной овацией 
гости въезжают на площадь.

Товарищи Н. С. Хрущев, 0. Гро
теволь и В. Ульбрихт поднимаются 
на трибуну, над которой огромный 
лозунг: «Мирный договор открыва
ет путь к  мирному будущему Гер
мании». Вместе с ними  ̂ председа
тель президиума Народной палаты 
ГДР И. Дикман, председатель На
ционального совета Национального 
фронта демократической Германии '

Э. Корренс, руководящие деятели 
СЕПГ и правительства Германской 
Демократической Республики, пред
ставители партийных и массовых 
организаций, руководители город
ских властей Лейпцига, а также ру
ководитель советской правитель
ственной делегации на Лейпцигской 
весенней ярмарке, заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. Ф. Засядько, посол СССР в 
ГДР М. Г. Первухин, главнокоманду
ющий группы советских войск в 
Германии генерал армии М. В. За
харов.

Вновь гремит овация, раз.даются 
Собравшиеся навозгласы «ура!».

площади горячо аплодируют, машут 
флажками.

Митинг открывает кандидат в 
члены Политбюро ПК СЕПГ, первый 
секретарь Лейпцигского окружного 
руководства СЕПГ П. Фрелих. Он 
приветствует Н. С. Хрущева от 
имени жителей Лейпцига и говорит 
о том, что визит главы Советского 
правительства воспринят с бплыной 
радостью трудящимися города и всей 
Германской Демократической Рес
публики.

Участники митинга овацией 
встречают подошедшего к  микрофо
ну Н. С. Хрущева. Намекая на про
шедший небольшой дождь, он начи
нает свою речь с замечания: в рус
ском языке есть такое выражение; 
«водой не разольенгь». Мы можем 
засвидетельствовать, что дружба 
между нашими народами такая, что 
ее не разольет никакой дождь.

Н. С. Хрущев благодарит населе
ние города Лейпцига за радушный и 
гостеприимный прием и передает 
ему сердечный привет и самые теп- 
,чые пожелания от Советского пра
вительства и советского народа.

Глава Советского правительства 
подчеркивает вы.дающееся значение 
Международной лейпцигской ярмар^ 
ки, ставшей крупнейшей ярмаркой 
мира. Эта ярмарка свидетельствует 
о неуклонном росте могущества со
циалистического лагеря, о возрос
шем авторитете Германской Демо
кратической Республики, о paejy- 
щем стремлении простых людей и 
деловых кругов капиталистических 
стран к  расширению торгового со
трудничества и к  мирному сосуще
ствованию. Лейпциг стал важней
шим местом встреч представителей 
стран Востока и Запада. Н. С. Хру
щев отмечает также, что Меж,дуна- 
родная лейпцигская ярмарка слу
жит интересам укрепления мира и 
взаимопонимания между народами.

В своей речи Н. С. Хрущев оста
навливается далее на итогах XXI 
съезда КПСС, наметившего гранди
озную программу создания матери
ально-технической базы коммунизма 
в советской стране. Осуществление 
программы, разработанной съездом, 
открывает еще большие возможно^ 
сти для развития международной 
торговли Советского Союза.

Важнейшим условием, осущест
вления этих планов, подчеркнул 
Н. С. Хрущев, является сохранение 
мира, недопущение новой разруши
тельной войны. Он еще раз указал 
на то, что Советский Союз выступа
ет за мир и мирное решение всех 
назревших проблем. В этой связи 
Н. С. Хрущев остановился на со
ветских предложениях о мирном до
говоре с Германией и об урегулиро
вании берлинского вопроса. Приня
тие этих советских предложений 
явилось бы большим вкладом в де
ло сохранения мира и создало бы 
благоприятные предпосы.чки д.чя 
восстановления единства Германии.

Указав, что правящие круги За
пада отвергают эти миролюбивые 
шаги, не предлагая в ответ ничего.

и даже пытаются угрожать примене
нием силы, Н. С. Хрущев заявил: 
как бы ни бесновались люди, стре
мящиеся сохранить напряженность 
и состояние «холодной войны», ни
чего у них из этого не выйдет. Га
кова позиция Советского Союза, 
стран народной демократии, всех 
миролюбивых людей.

Мы предлагаем, продолжа.д 
Н. С. Хрущев, заключить мирный 
договор с обоими германскими госу
дарствами. Этот договор обеспечит 
немецкому народу мир.

Если Бонн не согласится на за
ключение мирного договора, то Со-, 
ветский Союз готов заключить мир
ный договор с ГДР.

От имени Советского правитель
ства и советского народа Н. С. Хру
щев заявил, что пусть будут благо
разумнее те. от кого зависит подпи.. 
сание мирного договора и ликвида
ция остатков состояния войны. 
Правительства должны прислуши
ваться к голосу народов и действо
вать в соответствии с их интереса
ми.

П. С. Хрущев провозгласил здра
вицу в честь Германской Демокра
тической Республики, социалистиче
ского лагеря. Социалнспгческой 
единой партии Германии, германо
советской дружбы, в честь мира во 
всем мире.

Затем с речью выступил В. Уль
брихт, который заявил, что все на-* 
селение Германской Демократиче
ской Республики, миролюбивые лю
ди Западной Германии рады визиту 
Н. С. Хрущева. Народ ГДР, под
черкнул он, гордится своей дружбой 
с советским народом.

Говоря о значении Лейпцигской 
ярмарки, В. 5'’льбрихт отметил, что 
она представляет собой новый 
вклад в дело развития международ
ной торговли и в.заимопонимания 
между народами, является самым 
.лучшим центром встреч между Во
стоком и Запалом. Он выразил бла
годарность правительству СССР за 
предложение подписать мирный до
говор с Германией и созвать в этих 
целях мирную конференцию. Это — 
путь укрепления мира в Европе, за- 
,явил В. Ульбрихт. Мирный договор 
открывает дверь к  счастливому бу
дущему немецкого народа. Спустя 
14 лет после окончания войны не
мецкий народ имеет право на за
ключение мирного договора.

Как отметил В. Ульбрихт, Между
народная лейпцигская ярмарка сви
детельствует о посте меж.лународно- 
го авторитета Германской Демокра
тической Республики. Деловые лю
ди из 80 стран прибывают в .Дейп- , 
циг, расположенный на территории 
ГДР, и .заключают здесь выгодные 
экономические соглашения. ,1ейп- 
цигская ярмарка —  это символ то
го, какую роль должна играть вос
соединенная мирная Германия.

Далее В. Ульбрихт указал на 
роль Германской Демократической 
Республики как оплота мира. Го.ль- 
ко здесь, заявил он. немецкий на
род может свободно .дышать, творче
ски трудиться. В. Ульбрихт заверил 
Н. С. Хрущева, весь советский на
род в том, что трудящиеся ГДР сде
лают все для восстановления един
ства Германии.

Речи Н. С. Хрущева и В. Уль
брихта неоднократно прерывались' 
бурными аплодисментами, возг.таса- 
ми «фрейндшафт —  дружба!», 
«ура!».

Митинг трудящихся Лейпцига^, 
явившийся мошной демонстрацией 
дружбы, связывающей народы Со
ветского Союза и население Герман
ской Демократической Республики, 
.закончился исполнением песнп ра
бочего класса «Смело, товарищи, в 
ногу».

Л о у ^ и т е л ъ ш м и  опыт лередовш иеов
Начало первого года семилетки 

многие строители УНР-787 
(г. Томск) отметили высокими про
изводственными показателями. На 
третьем участке управления комп
лексная бригада тов. Зайца обяза
лась выполнять нормы на 135 про
центов, к  началу марта возвести 
этаж 80-квартирного дома на прос
пекте имени Кирова.

Обязательство завершено на два 
дня раньше срока. Строители закон
чили каменную кладку, сделали 
перекрытие, начали кладку следую
щего этажа. Высокой производи

тельности труда добились работни
ки бригады тт. Ахунов, Сенчуков, 
Ушнурцев, Панушин, Ведяшов и 
другие. В феврале они выполняли 
по 2,5 нормы в смену. Четко рабо
тал крановщик Василий Горюнов .̂

Не уступает бригаде тов. Зайца 
комплексная бригада тов. Сабанце- 
ва, возводящая 4-этажное общежи
тие по соседству. В этой бригаде 
хорошо работает Герой Социалисти
ческого Труда А. Г. Астратов. Высо
ких показателей в труде добились 
каменщик тов. Дуров, крановщик 
Владимир Журавлев, кран которого 
обслуживает бригаду тов. Сабанце-

ва. Эта бригада в феврале выполни
ла .задание на 190 процентов.

Доброй славой в управлении 
пользуются бригада маляров тов. 
Бабенко, которой присвоено звание 
бригады коммунистического труда, а 
также штукатуры бригады тов. 
Шульдис. Эти бригады выполняют 
по полтора задания в смену.

Работа лучших бригад показыва
ет, что управление имеет большие 
резервы для выполнения п.аана. Од
нако опыт лучших строителей рас
пространяется еще слабо.

А. ДЕРГУНОВ.

VWM«» '
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Ha вы ст авке дост иж ений  народного хозяйст ва СССР

Сельскохозяйственная техника завтрашнего дня

Кемеровская область. На 
берегу реки Томи, близ таеЖу 
ных сопок, высятся трубы одной 
из крупнейших в стране Томь- 
Усинской государственной тепло, 
вой электростанции.

Это — новая ГРЭС. Недавно 
вступила в строй ее первая оче
редь, которая дает ток предприя
тиям Кузбасса. В дни работы 
XX I съезда КПСС действующие 
агрегаты достигли проектной мощ
ности.

I

Электростанция построена по 
так называемой блочной схеме, 
каждый ее блок представляет со
бой отдельную электростанцию. 
ГРЭС полностью автоматизирова
на. Широко использованы элек
тронные автоматические системы, 
управляющие технологическим 
процессом.

На снимке: в турбинном зале 
Томь-Усннской ГРЭС.

(Фотохроника ТАСС).

Около ста новейших образцов 
сельскохозяйственных машин, соз
данных институтами и конструктор
скими бюро различных заводов, 
представлено в павильоне «Маши
ностроение, металлургия и тран
спорт». Многие из них успешно 
прошли испытания и уже нынешней 
весной выйдут на поля колхозов и 
совхозов, другие еще будут прохо
дить проверку в различных зонах 
страны.

И во всех экспонатах, начиная от 
парниковой сеялки до мощного 
тракторного гиганта «ЕДТ-70 С», 
ярко отражен завтрашний день сель
скохозяйственной техники-

Вот совершенное универсальное 
самоходное шасси «СШ-65», создан
ное комбайностронтелями  ̂ Таганрог
ского завода в подарок XXI съезду

партии. Мошность его двигателя 65 
лошадиных сил. Шасси имеет 12 
скоростей с диапазоном от 1,8 до 28 
километров в час. На нем можно 
выполнять в хозяйстве десятки раз
личных работ — сеять, косить, уби
рать подсолнечник, обмолачивать 
хлеб, возить грузы и т. д. Нужно 
только для каждой из этих работ 
навесить на шасси соответствующую 
навесную машину. А их комбайно- 
строителями создано около двадцати 
оригинальных конструкций.

Новые экономичные тракторы с 
четырьмя ведущими колесами пред
ставили на выставку коллективы 
А.чтайского, Минского, Владимир
ского, Липецкого тракторных заво
дов и работники научно-исследова
тельского тракторного института. 
Созданные ими машины обладают

высокой проходимостью и хорошими 
тяговыми свойствами, а по эксплуа
тационным затратам превосходят 
гусеничные тракторы. Кроме поле
вых работ, они найдут широкое 
применение на транспортировке 
грузов.

А вот первенец советских быст
роходных универсальных тракто
ров —  «,Э-50». На этом тракторе с 
двигателем в 50 лошадиных сил и 
диапазоном скоростей от 3,72 до 
21,5 километра в час можно про
изводить пахоту, культивацию, сев 
на повышенных скоростях (до 9 ки
лометров в час) с существующими 
плугами, культиваторами и сеялка
ми.

Всеобщее восхищение у посетите
лей павильона вызывает миниатюр
ный трактор — Риони, созданный

на Кутаисском автомобильном заво
де. При сравнительно небольшом 
весе (всего в 175 килограммов) 
трактор-малютка развивает мощ
ность в 5 лошадиных сил и работа
ет со скоростью до 8 километров в 
час. На нем можно выполнять раз
личные работы в л;ивотноводческих 
помещениях, в садах, на виноград
никах и цветниках, обрабатывать 
ягодники и огородные культуры, ко
сить траву в труднодоступных ме
стах. К трактору Риони изготовле
ны косилка, ротационный плуг и 
культиватор, тракторная тележка.

Здесь представлены, и не в одном 
варианте, целые агрегаты для ком
плексной обработки посевов сель
скохозяйственных культур.

На открытой площадке выставле
ны 15 образцов прицепных комбай

нов, переоборудованных в еамоход- 
ные. В том числе — два, которые 
сделали саратовские механизаторы^ 
положившие начало этой важной 
работе.

..;Однобрусные и двубрусные 
шасси мощностью в 30 лошадиных 
сил с целой гаммой навесных ору
дий, позволяющих выполнять самые 
различные операции, грейферный 
погрузчик, механизирующий одну из 
трудоемких работ в защищенном 
грунте — очистку парников, маши
ны по уборке кукурузы, хлопка, 
льна, сахарной свеклы, овощей —  

[ это далеко не полный перечень но- 
I вой сельскохозяйственной техники 
! завтрашнего дня, с которой посети- 
i тели знакомятся в павильоне «Ма

шиностроение, металлургия и траэ^ 
спорт». Д. СМИРНОВ,

(корр. ТАСС).
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Обеспечим резкое увеличение поголовья
всех видов скота и птицы

От 14 коров — 
20 телят

в  колтозах нашей области мно
гие доярки уже в прошлом году обе
спечили повышение продуктивно
сти коров до уровня, предусмотрен
ного в сешлетнем плане. Я рада, 
что и мне удалось надоить за 1958 
год по 2.699 килограммов молока 
от каждой короны. Прибавка молока 
за год составила почти 700 кило
граммов, а по сравнению с предыду
щими двумя— тремя годами продук
тивность коров увеличилась в два с 
лишним раза.

По-моему, таких результатов мо
жет добиться каждая доярка, если 
только она по-настоящему этого за
хочет. Знаю по своему опыту. Если 
бы я в прошлом году не постара
лась работать лучше, ни за что не 
смогла бы обеспечить такую боль
шую прибавку молока.

Наше доярское дело требует пре
жде всего большого трудолюбия, 
дисциплинированности, строгой тре
бовательности к себе и другим. Я 
точно соблюдаю распорядок дня. 
Полшестого утром прихожу на фер
му, первым долгом чипгу у коров.

Доить коров тоже е умом надо. 
Общепризнанная истина —  корова 
любит ласку. А вот некоторые до
ярки не хотят этого понимать. Они 
сердятся, кричат, и коровы им не 
отдают все молоко.

Теперь скажу о том, как мне уда
лось в 1958 году от 14 коров полу
чить и сохранить 20 телят.

Многие доярки, особенно моло
дые, считают, что от них не зави
сит получение стопроцентного при
плода от закрепленной группы ко
ров. Это неправильное мнение. 
Только внимательное отношение к 
каждой корове, знание ее характера 
помогут доярке не допустить ялово
сти коров, вовремя пустить живот
ное в случку.

В моей группе одна корова при
несла два теленка, а пять коров в 
прошлом году отелились дважды: в 
январе и декабре. Если бы я невни
мательно следила за коровами после 
отела, конечно, не смогла бы полу
чить такого результата.

Всех телят вырастила до месяч
ного возраста и передала телятни
цам здоровыми и крепкими. Далось 
это нелегко. Каждого теленка надо 
было три— четыре раза в сутки на
поить, уберечь от кишечных и про
студных заболеваний. Новорожден
ным телятам хорошо давать силос
ный сок. Я делаю так: как только у  
новорожденного расстраивается же
лудок; я выжимаю из силоса в сто
ловую ложку сок и вьшаиван) его 
теленку.

Постараюсь и впредь добиваться 
получения наибольшего приплода 
от закрепленньтх , за мной коров. 
Сейчас, когда партия считает уве
личение производства мяса главной 
задачей в животноводстве, долг 
каждой доярки добиваться, чтобы 
все коровы давали приплод. Больше 
телят —  больше мяса.

Каждая из нас сейчас до-лжна ра
ботать в полную меру своих сил и 
способностей, идти в первых рядах 
ударников семилетки.

В 1959 году я обязуюсь надоить 
не менее 2.800 килограммов молока 
от каждой коровы.

М. МОИСЕЕВА, 
доярка колхоза имени Калинина 

Асиновского района.
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Вера Осиповна Гу
сева в Парабельском 
районе считается луч
шей телятницей. Еже
годно она выращивает 
по 70—80 телят без 
единого случая ■ паде
жа. В прошлом году 
она передала скотни
кам 70 голов молодня
ка. Нынче на ее попе
чении 50 телят.

На снимке: телятни
ца колхоза имени 
Жданова В. О. Гусева.

Сохранили всех телят
Чтобы обеспечить резкое увели

чение производства мяса, надо, 
прежде всего, позаботиться о росте 
поголовья скота.

В прошлом году, включаясь в со
циалистическое соревнование жи
вотноводов области, мы брали обя
зательство от 100 коров получить и 
сохранить 90 телят. От 100 
коров мы получили и сохранили 
109 телят. Особенно хорошие ре
зультаты получили молодые доярки- 
комсомолки. Например, М. Татарки
на от 15 коров получила 19 телят, 
А. Коваль от 15 коров —  1б телят, 
Н. Красноперова от 13 коров — 15 
телят.

Девушки трудятся добросовестно, 
особенно внимательно следят за жи
вотными после отела. Случаи яло
вости коров у нас считаются чрез
вычайным происшествием.

В выращивание молодняка много 
труда вложили телятницы. 3. Ура- 
зова приняла и вырастила до ше
стимесячного возраста 24 теленка. 
Добрым слрвом колхозники отзыва

ются о скотницах А. Миколай, 
А. Усаниной.

Доярки, телятницы, скотники па
шей фермы включились в соревно
вание за право называться бригадой 
коммунистического труда и взяли 
на себя новые обязательства. Мы 
боремся за то, чтобы в 1959 году 
надоить от каждой коровы не ме
нее 2.000 килограммов молока и, 
получив от каждой коровы по те
ленку, всех их сохранить.

Сейчас работники фермы настой
чиво добиваются выполнения взя
тых обязательств. Среди доярок 
первое место занимает М. Татарки
на.

Возчики кормов не подводят до.я- 
рок. Особенно хорошо работают на 
подвозке силоса А. Кривошеи.ч, 
М. Аникаев, В. Абрешти. Их еже
дневные показатели —- 130— 135 
процентов нормы.

Н. КУЗНЕЦОВ, 
заведующий фермой № 1 

колхоза «Победа социализма» 
Баичароного-района,

Выращивать молодняк 
крепким, здоровым
Вот уже десять лет я работаю 

свинаркой. За эти годы накопила 
некоторый опыт, по-настоящему по
любила свою нелегкую профессию 
и, несмотря на преклонный возраст, 
не хочу уходить с фермы.

Партия обрати.лась к  нам, кол
хозным животноводам, с призывом 
—  повседневно бороться за резкое 
увеличение производства мяса.

Чтобы выполнить задания пар
тии, нам, свинаркам, в первую оче
редь надо заботиться об увеличе
нии поголовья свиней, полностью 
сохранять народившийся молодняк, 
растить его крепким и здоровым.

Я выращиваю поросят до двух
месячного возраста и потом пере
даю их другой свинарке. Благода
ря тщательному отбору лучших ра
зовых свиноматок в моей группе 
создано хорошее стадо основных 
многонлодных свиноматок. За один 
опорос каждая свиноматка дает по 
14— 16 поросят, а иногда— и по19 . 
В минувшем году в среднем от сви
номатки я по.лучила и сохранила по 
26 поросят. Это хороший резуль
тат, но далеко не самый лучший. 
Правление нашей артели очень пло
хо поддерживает хорошие начина
ния животноводов, их стремления, 
нет у нас дешевой кормовой базы.

Можно было бы заложить специ
ально для свиней измельченный си
лос из овсяно-гороховой смеси или 
кукурузы, сохранить льняную мя
кину, организовать «зеленый кон
вейер» в пастбищный период, поса
дить картофель для откорма свиней. 
Все это необходимо, и тем не менее 
ни руководители, ни специалисты 
колхоза не заботятся о создании 
достаточного запаса кормов.

Взять такой пример. Если бы каж
дого поросенка, полученного только 
в моей группе, за минувший год, вы
растить и откормить весом до 100 
килограммов, то колхоз мог бы 
сдать государству дополнительно 
200 центнеров дешевого мяса. А 
если каждая свинарка артели полу
чи? такой результат, сколько десят
ков центнеров дешевого мяса могло 
бы дать наше хозяйство стране!

Вступая в соревнование за до
срочное выполнение семилетки, я 
решила в этом году добиться полу
чения 28 поросят от каждой свино
матки и вырастить их до двухме
сячного возраста.

0. о зо л и н ьш .
свинапка колхоза «Победа» 

Колпашевского района.

УЛУЧШИТЬ УСЛОВИЯ для РАБОТЫ
Рано начинается трудовой день 

на нашей ферме. В шесть часов ут
ра я прихожу на работу и до семи 
часов приготовляю корма. Причем 
для каждой группы животных — 
разовых и подсосных свиноматок, 
поросят разных возрастов — приго. 
товляю корм отдельно. Кроме обыч
ного рациона, поросятам даю глину, 
кирпич толченый, уголь, костяную 
муку. Слабых поросят пою молоком 
из соски. После кормления убираю 
помещение.

Стараюсь учесть все мелочи, 
чтобы добиться высокой продук
тивности животных, в 1958 го
ду от каждой свиноматки получила 
по 20 поросят. Можно было добить
ся значительно лучшего результа
та. Иной раз бывает очень обид

но —  стараешься, не жалеешь сил 
и труда, а результаты получаешь 
неважные. Не прислушиваются еще 
к нашим просьбам руководители 
артели. Взять, например, такой 
факт. Сколько раз животноводы го
ворили в правлении о непригодно
сти помещения, о недостатке кор
мов. А толку пока что нет.

Свинарник плохой, холодный, в 
нем всегда сыро. Чистим мы поме
щение часто, а сырость не выводит
ся. От этого особенно страдают, по
росята. Они мерзнут, часто болеют, 
плохо прибавляют в весе, нередко 
гибнут.

Корма для животных однообраз
ные, да и то не всегда вволю. В та
ких условиях, конечно, даже при 
самом добросовестном отношении

свинарок к  своему делу, трудно 
добиться желаемых результатов.

Нам. как и животноводам всей 
области, хочется принять самое ак
тивное участие в соревновании за 
досрочное выполнение семилетнего 
плана. Я работаю с большим стара
нием и буду трудиться еще лучше, 
чтобы внести личный трудовой 
вклад в семилетку, но мне нужна 
помощь правления. Пусть руководи
тели нашего хозяйства по-серьезно
му позаботятся об улучшении усло
вий работы свинарок, содержания 
животных. А за нами дело стоять не 
будет.

И. ГЕЙНЦ,
свинарка колхоза имени Ильича 

Чаинского района.

Все резервы 
в действие !

Х И  съезд КПСС указал на необ
ходимость более полного использо
вания внутренних резервов и воз
можностей предприятий для увели
чения выпуска продукции. Такие 
резервы имеются на каждом пред
приятии. Есть они и в нашем лес
промхозе.

В прошлом году, мобилизовав 
некоторые внутренние резервы про
изводства, коллектив нашего лес- 

.промхозз добился увеличения ком
плексной выработки на каждого ра
бочего, более производительной ра
боты каждого механизма. Произво
дительность труда рабочих повы
силась на 10 процентов по сравне
нию с предыдущим годом, комплек
сная выработка на каждого рабоче
го —  на 35 кубометров, себестои
мость кубометра леса снижена на 
9 рублей. Леспромхоз дал народно
му хозяйству страны 22 тысячи ку 
бометров сверхплановой древесины.

Улучшение технико-экономиче
ских показателей нашего предприя
тия объясняется прежде всего внед
рением передовой технологии. Мы 
перешли на работу малыми ком
плексными звеньями в лесосеках и 
комплексными бригадами на нижнем 
складе. Сократился обслуживающий 
персонал. За счет этого удалось 
поставить больше людей на прямые 
лесозаготовительные работы. В ча
стности. из восьми мастерских уча
стков образовали пять. Это не толь
ко уменьшило управленческий пер
сонал, но позволило лучше органи
зовать труд рабочих, производитель
но использовать технику. С этой же 
целью были объединены железнодо
рожная служба и нижний склад.

Различные виды работ у 'нас 
механизированы неодинаково. Ес

ли процессы заготовки, трелевки, 
погрузки, вывозки леса у нас пол
ностью осуществляются с помощью 
механизмов, то разгрузка леса и об
рубка сучьев чаше всего произво
дятся вручную. Летом прошлого го
да в нашем леспромхозе механизи
ровали разгрузку леса с железнодо
рожных сцепов. При помощи брев- 
носвалов и лебедки Л-19 пучки ле
са с вагонов сбрасывались прямо в 
воду. Зимой пучки леса с вагонов 
стаскиваются лебедкой ТЛ-5. При 
этом отпадает необходимость вести 
сплотку леса, так как формирова
ние пучков осуществляется на ваго
нах. Механизация этого пронзвпдст- 
венного процесса позволила высво
бодить на этой операции 25 рабо
чих, облегчить труд, избежать ле
том штабелевки.

Большой наш резерв —  повы
шение трудовой активности рабо
чих, рост их мастерства. За послед
ние годы у нас выросли замеча
тельные мастера своего дела. Трак
торист Борис Клинов, например, в 
прошлом голу брал обязательство 
дать 20 тысяч кубометров леса. 
Борис Клинов выполнил свое обя
зательство, дал самую высокую в 
области выработку на трактор С-80. 
Значительно перевыполнили годо
вые задания трактористы В. Жука- 
ускас, А. Даукантас. 0. Унру. 
И. Кадайский и другие лесозагото
вители.

Большие задачи стоят перед на
шим коллективом в наступившем 
семилетии. Уже в этом году мы 
должны заготовить 360 тысяч кубо
метров леса —  на 55 тысяч кубо
метров больше, чем в прошлом году, 
а в 1963 году наш леспромхоз даст

500 тысяч кубометров древесины.
Выполнение этой большой зада

чи потребует мобилизации всех ре
зервов производства.

У нас состоялась производствен
но-техническая конференция, на ко
торой были найдены новые резервы 
повышения производительности тру
да.

Мы уже в этом году должны 
уменьшить расстоя.чие трелевки ле
са. Для этого техническим руково
дителям лесопунктов, производст
венному отделу леспромхоза надо 
лучше изучить лесосечный фонд, 
рельеф местности, правильно выби
рать места строительства верхних 
складов.

Многое зависит от темпов строи
тельства узкоколейных железных 
дорог. Чтобы ускорить строитель
ство дорог, мы создали специальную 
бригаду железнодорожных рабочих. 
Решили механизировать некоторые 
виды строительных работ. Основны
ми орудиями железнодорожного ра
бочего до сих пор являются лопа
та, кирка, топор, поперечная пила. 
Комбинат «Томлес» должен помочь 
нам оснастить железнодорожное 
строительство современными ин
струментами.

В этом году будет осуществлен 
переход на круглогодовую механи
зированную разгрузку леса. Тепер.> 
при помощи механизмов мы будем 
производить разгрузку вагонов с ле
сом и весной. На берегу Курьи обо
рудована специальная разгрузочная 
площадка для механизированной 
разгрузки 30 тысяч кубометров ле
са. Это позволит нам отказаться от 
содержания горного склада, где по
грузка и штабелевка леса осущест
вляются вручную.

Механизация подготовительных и 
вспомогательных работ должна дать 
значительный рост производитель
ности труда, повысить комплексную 
выработку на одного рабочего. За 
последнее время наши рационализа
торы кое-чю сделали в этом на

С О В Е Т С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

К о м и сси и  с о д е й с т в и я
Одной из многообразных форм 

гчастия трудящихся в управлении 
государством являются комиссии со
действия восстановлению и эксплуа
тации жилищ при домоуправлениях.

Они были рождены самой жизнью 
и отражают заботу трудящихся о 
сохранении государственного жилого 
фонда.

Комиссии состоят из 9— 15 чело
век. Избираются они на общем соб
рании жильцов сроком на 1 год и 
утверждаются исполкомом райсове
та, который осуществляет общее ру
ководство комиссиями содействия 
при домоуправлениях.

Всю свою работу комиссии прово
дят совместно с депутатами районно
го Совета. Основными задачами ко
миссии содействия являются органи
зация и широкое развитие инициа
тивы и самодеятельности жильцов в 
деле восстановления и сохранения 
жилого фонда и правильной его экс
плуатации, в проведении культур
но-бытового обслуживания населе
ния.

Комиссии имеют широкие права; 
они могут заслушать и обсудить от
чет домоуправляющего о состоянии 
домового хозяйства, ставить перед 
ним вопросы об устранении обнару
женных комиссией недостатков.

Комиссия содействия может 
предъявлять к  Жильцам требования 
об устранении нарушений правил 
по.льзования жилищем, в необходи
мых случаях составлять совместно 
с домоуправляющими акты на ви
новных и направлять в администра
тивную комиссию при исполкоме 
Совета.

Вот как работает, например, ко
миссия содействия при домоуправле
нии Хг 3 Вокзального района. Она

состоит из 15 человек. Председатель 
— работник ДОСААФ т. Балохонова. 
В состав комиссии входят: персо
нальный пенсионер т. Тяпкин, домо
хозяйка т. Коршунова, паспортистка 
домоуправления № 3 тов. Бызова и 
другие. Комиссия провела собрание 
бригады рабочих горремтреста,^ ре
монтировавших дом по у.лице Карла 
Маркса, 37, и организовала социа
листическое соревнование на этом 
строительном объекте. В некоторых 
усадьбах были созданы детские пло
щадки, проводились лекции, беседы 
с родителями о правилах поведения 
детей на улице и т. д. Комиссия ор
ганизовала посадку .деревьев на пе
реулках Красном и Ванцетти.

Большую работу проводит комис
сия содействия по разбору жалоб 
жильцов. Так, гражданин Б, прожи
вающий в усадьбе по улице Розы 
Люксембург, 41, неоднократно нару
шал правила социалистического об
щежития и по требованию комиссии 
содействия был подвергнут исправи
тельно-трудовым работам сроком на 
10 дней.

В своем докладе на XXI съезде 
КПСС тов. Н. С. Хрущев гово
рил: «Надо не только обеспе
чить человека хорошим жильем, 
но и научить его правильно пользо
ваться общественными благами, пра
вильно жить, соблюдать правила со
циалистического общежития. Это не 
приходит само по себе, а может 
быть достигнуто в длительной и 
упорной борь(5е за победу нового, 
коммунистического быта».

В выполнении этой задачи мно
гое могут сделать комиссии содей
ствия.

Н. ВЕДЕРНИКОВ.
заведующий жилищно-коммунальным 

отделом Вокзального района.
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Ученые университета 
материалы XXI

Рабочие и служащие Томского 
манометрового завода с большим ин
тересом изучают исторические доку
менты внеочередного XXI съезда 
КПСС.

Партийное бюро завода совместно 
с кафедрой истории КПСС Томского 
государственного университета ор
ганизовало на заводе чтение цикла 
лекций о XXI съезде партии.

27 февраля в цехах были прове
дены лекции кандидата историче
ских наук Попова на тему «XXI 
съезд о новом, решающем этапе 
экономического соревнования со-

разъясняют рабочим 
съезда КПСС

пиализма с капитализмом», доцента 
Петровой «Мировая общественность 
о XXI съезде КПСС». Преподаватели 
Седова, Марина, Таскаев и Шелег 
выступили в этот день на заводе с 
лекциями: «XXI съезд КПСС о раз
витии промышленности СССР в 
предстоящем семилетии», «XXI 
съезд партии о задачах коммуни
стического воспитания трудящих
ся», «Международное значение се- 
милетнето плана СССР», «Успехи 
социалистического строительства в 
Китайской Народной Республике».

Москва, В лаборатории Красно
пресненского сахарорафинадного 
завода установлен новый автома
тический фотоэлектрический са
хариметр, который служит для 
измерения количества сахара в 
растворе. Новый прибор позво.тя- 
ет получать более точный резуль
тат измерения, чем существую
щие приборы, и имеет ряд других 
преимуществ. Новый сахариме"Р 
разработан инженером А. И. Ку
дрявцевым и предчазначен для 
внедпения в ппоизводство на 
предприятиях сахарной промьпп- ' 
ленности страны.

На снимке- старший лаборант 
завода А. О. Комарова определя
ет количество сахара в растворе 

(Фотохроника ТАСС).

• ••••••••••••••••••••••••'

в поселке 
лесозаготовителей

в 50 километрах от районного 
центра Пышкино-Троицкое вниз по 
течению реки Чулыма стояла веко
вая тайга. Несколько лет назад ти
шину тайги наруши.ли изыскатели. 
За ними ПРИ1П.ЛИ первые строители 
нового поселка лесозаготовителей. 
В глубь тайги пролегли стальные 
пути, по которым идут теперь гру
женные лесом составы. На месте 
первых сва.ленных деревьев вырос 
большой поселок, названный лесоза
готовителями Комсомольском.

В поселке — ^большая участковая 
больница, двухэтажная средняя 
школа, столовая, продовольственные 
и промышленные магазины, двух
этажный клуб с большим зритель
ным залом и комнатами для круж
ковой работы. П. ЛУЗИН,
•••••••••••••••••••••••••

Проверяем готовность колхозов
к весеннему севу Самоуспокоенность

В прошлом году в.колхозе «Аван
гард» Каргасокекого района было 
собрано только по 6,1 центнера 
зерновых с гектара. Такой уро
жай зерновых культур —  резуль
тат низкой культуры земледелия. 
В колхозе плохо подготовились к  
весеннему севу, провели его в 
спешке, небрежно. Не соблюдалась 
агротехника обработки почвы, се
мена заделывались кое-как.

Горький урок прошлого года дол
жен был многому научить руководи
телей сельхозартели, но этого, к  со
жалению, не случилось. В колхозе 
и нынче медленно готовятся к  ве
сеннему севу.

...Поселок Бондарка. Здесь рас
положена вторая комплексная 
бригада артели. У кузницы в беспо
рядке валяются занесенные снегом 
сеялки, культиваторы, бороны. В 
кузнице почти с самой осени никто 
не был.

—  Время еще есть, успеем.., —  
равнодушно заявляет бригадир Тур- 
ковский.

правлении. Лебедчик В. Могули , 
внедрил приспособление для облег
чения разворота погрузочной лебед
ки, машинисты паровоза А. Князев 
и Д. Садовник ручную песочницу 
заменили паровоздушной. Рациона
лизатор П. Подопригора только в 
период соревнования в честь XXI 
съезда КПСС внес _5 рационализа
торских предложений.

В этом году мы механизируем 
снабжение верхних складов жид
ким топливом. С помощью центро
бежного насоса и трубопроводов го
рючее будет подаваться в цистерну, 
смонтированную на железнодорож
ном ’ сцепе, а затем доставляться на 
лесопункт и сливаться в цистерну 
текущего запаса. Это позволит выс
вободить двух человек.

Приступили мы также к  механи
зации подачи топлива к топкам 
электростанции, применив самооп- 
рокидываюшуюся вагонетку, кото
рая будет двигаться с помощью ле
бедки. Это позволит экономить по 
28 тысяч рублей в год.

Намечено также создать комп
лексные бригады с оплатой по ко
нечной фазе работ на строительстве 
верхних складов. Каждая такая 
бригада будет иметь трактор ТДТ-40 
и по две бензомоторных пилы 
«Дружба». Сейчас мы вынужде
ны отправлять машины на ре
монт за 300 километров в Том
ские центральные ремонтно-ме
ханические мастерские. 
ко на транспортировку каждой ма
шины уходит около месяца. Машину 
нередко сопровождает механизатор. 
Очень много средств тратится на 
эти переезды. Мы предлагав! орга
низовать ремонт трелевочной техни
ки в Красноярской РТС нашего, Те- 
гульдетского района. Если этой ре
монтно-технической станции выде
лить несколько передвижных элек
тростанций, она сможет^  ̂справиться 
с ремонтом сельскохозяйственной и 
лесозаготовительной техники. Выго
да от такой организации ремонта

тракторов очевидна. Отпадут дли
тельные перегоны машин, так как 
РТС находится от леспромхоза в 
5 километрах, сократятся сроки ре
монта. За счет этого можно полу
чить дополнительно тысячи кубо
метров леса.

С огромным воодушевлением 
встретил весь наш коллектив исто
рические решения XXI съезда КПСС. 
На всех лесопунктах прошли 
общие собрания. Лесозаготови
тели определили свои рубежи, 
которые они решили взять в 
первом году семилетки. Затем со
стоялось собрание партийно-хозяй
ственного актива леспромхоза. Были 
приняты социалистические обяза
тельства на 1959 год. План первого 
года семилетки решено выполнить 
к 1 о декабря. Взвесив свои возмож
ности, коллектив обязался выпол
нить семилетку за шесть с полови
ной лет.

Многие трактористы по примеру 
Бориса Клинова обязались дать на 
трактор С-80, в этом году 21,5 ты
сячи кубометров леса при норме 
14 ТЫС.ЯЧ кубометров, повысить вы
работку на паровоз, кран, лебедку.

Борьба за семилетку уже нача
лась. В первые месяцы мы не су
мели ввести в действие все резер
вы, в феврале недовыполнили ме
сячный план. Сейчас коллектив 
прилагает все силы, чтобы обеспе
чить выполнение квартального пла
на. Для этого нам необходимо вы
возить по 1.350 кубометров леса в 
сутки. Это вполне реальная .задача. 
В леспромхозе намечены организа
ционно-технические мероприятия, 
осуществление которых ' позволит 
нашему коллективу успешно выпол
нить квартальную программу, зало
жить основу для выполнения плана 
первого года семилетки.

А. КОНДРАТЬЕВ, 
директор Берегаевского леспром

хоза.
Г. ТРОЯНОВСКИЙ,

главный инженер леспромхоза.

Самотепоко'еййоСТь бригадира 
удивительна. До начала сева оста
ются считанные недели, а в брига
де не отремонтировано ни одного 
плуга, ни одной борони. Сеялки, 
культиваторы тоже неисправны. 
Колхозный кузнец в течение зимы 
сделал только двое тракторных са
ней и пени на автомашины. Кузни
ца оборудована плохо —  не хвата
ет метчиков, лерок, пришла в не
годность наковальня, для ремонта 
техники не хватает желеЗа.

Посевной сельхозинвентарь. брич^ 
ки, телеги в первой комплексной 
бригаде этого же колхоза отыскать 
невозможно. Все машины завалены 
снегом.

Как в первой, так и во второй 
бригадах этой артели, не организо
вана вывозка "местных удобрений па 
по.чя. От случая к случаю с живот-

нтом хозяйстве семена sfSImann 
■сразу же после уборки и всю зиму 
jjHe заботились о них. В первой 
бригаде зерно хранится в ветхом 
помещении. Осенью его залило дож
дем, а зимой занесло снегом. В ре
зультате 120 центнеров пшеницы 
имеют всхожесть лишь 66 процен- ,3 
тов. ’ '

Посевная кампания приближает
ся. Есть еще возможность подгото
вить семена, довести их до конди
ции. Руководители хозяйств обяза
ны по-государственному подойти к 
этому важному делу, заложить проч
ную основу хорошего урожая ны
нешнего го.да. Ведь нашли же время 
и сил для этого руководите
ли колхоза «Путь к  коммунизму». 
Здесь все семена подготовлены. 
Большую заботу проявляет о семе
нах колхозный кладовщик М. Яро-

Вот в каком состоянии находится посевная и уборочная сельско
хозяйственная техника в колхозе «Авангард» Каргасокекого района.

новодческнх ферм вывозится навоз 
на ближние поля.

Председатель ко.дхпза «Заря ком
мунизма» тов. Каминский заявля
ет:

— Подготовка к весеннему севу 
у нас идет полным ходом.

Это на словах. А на деле... В 
третьей комплексной бригаде подго
товлены только бороны. Конные и 
тракторные плуги валяются под 
снегом, а конные культиваторы с 
прошлой осени ра.’Лросаны по по
лям. Телеги. брички, бестарки, 
сбруя, мешкотара не подготовлены. 
В колхозной кузнице нет ни угля, 
ни железа.

Плохо готовятся к  севу и в кол
хозах «Первое мая», «Сибиряк». 
Семена зерновых культур до посев
ных кондиций здесь не доведены. В 
райсемхозе «Новый быт» нет ни од
ного центнера кондиционных семян. 
В этом хозяйстве жи.знеспособность 
семян пшеницы составляет лишь 84 
процента при влал:нести 19 процен
тов. Сушку зерна начали проводить 
только в феврале. Повторная про
верка семян' уже после сушки пока
зала, что партии семян повышенной 
влажности повреждены морозами и 
непригодны к севу...

Особенно плохо готовятся семена 
в артели «Заря коммунизма»., В

lueTino. Именно по его настоятель
ным требонаниям была организова
на сушка зерна.

XXI съезд КПСС поставил задачу . 
перед тружениками села —  новы-'’ 
сить урожайность зерновых культур '' 
за семилетие на 3— 4 центнера с 
гектара. Для этого, прежде всего, 
надо по-серьезному готовиться к ве
сеннему севу. Колхозы Каргасокско- 
го района должны во всеоружии 
встретить первую весну семилетки. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

П. ТОЛМАЧ, 
кузнец третьей комплексной 

бригады колхоза «Заря комму
низма».

Г. КАМАЛОВ, 
конюх колхоза «Авангард».

И. АДЕГОВ, 
колхозник сельхозартели 

«Заря коммунизма».
А. ТАРАСОВ, 

главный агроном инспекции 
сельского хозяйства Кгргасон- 

ского райисполкома.
Г. ДАЛИТИС, 

кузнец колхоза «Авангард».
Г. СЕРМЕНИНА, 

заведующая контрольно-семенной 
лабораторией.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
собкор газеты «Красное Знамя».
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П е р е д  дллъжияа шллвлжжелж
Литовская ССР. У глубоковод

ного причала Клайпедского порта 
стоит под погрузкой флагманская 
плавучая база флотилии «Совет
ская Арктика». Это судно гото
вится к  экспедиции к  берегам Ка
нады, где оно примет груз от ли
товских промысловиков, добываю- 
гцих рыбу в водах Атлант:гки.

Водоизмещение судна — 15 
тысяч тонн. База может обрабо
тать и принять в свои трюмы до 
60 тысяч бочек сельди. Она осна
щена новейшими радио- и навига
ционными приборами. Пока судно 
стоит у причала, идет усиленная 
подготовка к  переходу: штурманы 
корректируют карты, на капитан
ском мостике обсуждаются теку-' 
щие судовые работы, производит
ся погрузка продуктов питания.

На судне созданы отличные ус
ловия для отдыха экипажа. В его 
распоряжении чистые, уютные ка
юты, столовые, красный уголок.

спортивная комната, имеются зу
боврачебный, рентгеновский и хи
рургический кабинеты, где ра
ботают опытные врачи.

На снимке: общий вид плаву
чей базы «Советская Арктика».

((Фотохроника ТАСС).

П и сь м а  в р е д а к 1д и ю
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Томское книжное издательство 
выщ'стило книгу «Устно-поэтиче
ское творчество народов в трудах
В. И. Ленина». Автор ее доцент 
Томского университета, кандидат 
филологических наук Н. Ф. Бабуш
кин.

В Томский облкниготорг посту
пили заявки на книгу из других 
областей страны.

Хорошеет  
колхозное село
Растет благосостояние членов

колхоза имени Сталина Зырянского 
района. В домах колхозников по
является все бо.тьше и больше ра
диоприемников, швейных машин,
квартиры обставляются хорошей ме- 
бе.тью.

За последние три года построено 
60 новых домов колхозников.

Построены сельмаг, сельская биб
лиотека, водонапорная башня.

« Т р е х д н е в н Ы е "р у к а в и ц Ы
I Нам, строителям, приходится во 
время работы защищать руки плот
ными рукавицами. Они должны 
быть Лень прочными. К сожале
нию, этому требованию не удовлет
воряют рукавицы, мторые выраба
тывает артель «Рекорд» Томского 
облпромсовета.

По нормам строителям выдают 
рукав’ицы каждые два месяца. Од
нако продукция артели «Рекорд» не 
выдерживает и месяца. Работники 
нашего УНР-290 зовут их «трех
дневными».

В. КУЧЕРОВ, 
бригадир растворного узла 

УНР-290.

Н у : > к н Ь 1о б щ е с т в е н н а я  к у п а л Ь н я  и  п а р а ш ю т н а я  в Ы ш к а
Приближается лето, и перед жи- 

теля.чи г. Томска вновь встает воп
рос: где искупаться? У нас нет об
щественной купальни, места плава
ния не огорожены понтонами.

Трудящиеся города охотно при
няли бы участие в строительстве 

I купальни, но оргбюро Союза спор- 
' тивных обществ и организаций об
ласти почему-то об этом не беспоко
ятся.

Недавно в печати опубликован 
новый комплекс норм на зна
чок «Готов к труду и обороне». Во 
вторую ступень этого комплекса 
входит сдача норм по вождению ав- 
томо'биля, мотоцикла, альпинист

ский поход или прыжок с парашю
том.

Парашютный спорт является лю
бимым спортом нашей молодежи. А 
вот во'Прос о строите.тьсгвв в городе 
тренировочной парашютной вышки 
также не решается.

В. ФОХТ,
старший экономист облкомхоза.

У л у ч ш и т ьп л а н и р о в а н и е
Правильное планирование внут

ри предприятия имеет большое зна
чение для успешного выполнения 
производственной программы.

У нас в Усть-Чулымской сплав
ной конторе плановый отдел дово
дит задания поквартально и поме
сячно до сплавных участков и рей
дов. А вот до цехов, смен и бригад 
наряды-задания не' доводятся.

Такие задания-наряды на месяц 
давали бы перспективу в работе и 
мобилизовали рабочих на выпол
нение заданий по всем технико-эко
номическим показателям.

Считаем, что это очень нужное 
дело.

В. КОРОВКИН, 
председатель цехового комитета 
профорганизации Усть-Чулым- 

ского рейда.

По А синоескому  
р а й о н у110 домов— свер х плана

Лесоперевалочный и дерево
обрабатывающий комбинат
освоил в этом году новый вид 
стандартных домов. За два ме
сяца первого года семилетки 
выпущено 483 дома, на 110 
домов больше плана.К реп еж у— „зел ен ую  улицу“

Железнодорожники станции 
Асино соревнуются за наи
большую отгрузку крепежа 
угольщикам Кузбасса, а пу
тейцы 23-й дистанции пути—за 
то, чтобы тяжеловесным поез
дам обеспечить «зеленую ули
цу». Такое соревнование при
носит положительные результа
ты.

В январе и феврале станция 
отправила 91 тяжеловесный 
поезд. За счет превышения 
нагрузки на подвижной состав 
высвобождено 12 паровозов и 
около 450 вагонов для сверх
плановых перевозок крепежа.Н овая ш кола

Строительный участок тре
ста «Томскстрой» выстроил в 
центре города Асино красивое 
двухэтажное каменное здание 
для средней школы на 440 
учатцихся. Бригады штукату
ров и маляров под руководст
вом опытного мастера М. М. 
Римши заканчивают отделоч
ные работы.П родавцы  повы ш аю т квалиф икацию

Отдел рабочего снабжения 
лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината ор
ганизовал учебу продавцов 
промышленных и продовольст
венных магазинов. Специаль
ные дисциплины преподают ра
ботники орса тт. Далинин, Лит
винов и Пангин.

Дорожить высоким званием врача

К о р о т к и е  с и г н а л ы
©  На Киевской улице г. Том

ска для перехода через Ушайк^* 
сделан «мост»: с одного ^рега  
на другой перекинуты две обле
деневшие доски. По этому соору
жению трудно пройти, особенно 
детям и пожилым людям. Горком- 
хозу следует обратить на это вни
мание.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

 ̂ ©  Как правило, в г. Томске
снег убирается только с централь
ных улиц. На остальных же ули
цах и во дворах жилых домов 
скопились целые сугробы. При
ближается весна. Если не органи
зовать своевременную уборку 
снега, то с наступлением весны в 
городе будет много воды и грязи.

. И. ТИТОВ.Г'йрр

Среди многочисленных писем, 
ежедневно поступающих в редак
цию, нередко встречаются короткие, 
но взволнованные и искренние 
письма-благодарности. Часто они 
адресованы нашим советским вра
чам.

Одно из таких писем написала в 
редакцию Ирина Федосеевна Еоро- 
сте.чкина.

Ирина Федосеевна с благодар
ностью рассказывает, с каким вни
манием отнеслись к ней врачи жен
ской консультации X» 2 г. Томска 
Варвара Александровна Кучкова и 
Александра Николаевна Белова. Они, 
выполняя свои служебные обязанно
сти, с настоящим, человеческим уча
стием отнеслись к  больной Коростел- 
киной, всели.ли в нее горячую на
дежду в полное выздоровление и по
могали всеми мерами, всеми средст
вами.

Можно до бесконечности пере
числять примеры честного отноше
ния врача к  своему служебному 
долгу, самоотверженных поступков, 
которые совершают медицинские 
работники во имя сохпанения жизни 
советских людей. Все это прочно 
вошло в нашу жизнь, стало обыч
ным.

Случаев равнодушия, безучастно
го и чиновничьего отношения к чу
жой беде у нас немного. Но чем 
меньше их, тем нетерпимо к , ним 
наше отношение.

...Люда Жданова, ученица 10-го 
класса шко,лы рабочей молодежи 
>6 7, и дежурный сотрудник Киров
ского районного отделения милиции 
тов. Калинин привезли в томский 
Лом ребенка >5 3 месячную девоч
ку, которую пни случайно обнару
жили в коридоре одного здания.

Четыре с лишним часа потребо
валось для того, чтобы работники 
Дома ребенка выполнили свои обя
занности.

—  Примите, пожа.луйста, девоч
ку, —  сказали Люда Жданова и тов. 
Калинин, войдя в детское учрежде
ние.

—  Не можем. Нет заведующей.
—  А как же быть с ребенком?
—  Не знаем, рабочий день окон

чен, —  ответили в приемной.
Причем же тут рабочий день, 

если такой исключительный слу
чай?

—  Подождите, может, придет за
ведующая.

Ждали заведующую тов. Мосину 
до поздней ночи. Ее появление не 
обрадовало присутствующих. Заве
дующая, она же врач Дома ребенка, 
была пьяна и подписать акт о при
нятии ребенка оказалась не в состо
янии. . sn»' "

Обсуждаем статью Неходовой товар «

Фаина Скирневская работа
ет на Томской химфармзаводе 
2 года. За это время она 
освоила четыре операции: фа
совщицы, целофанщицы, упа
ковщицы и штамповщицы. Она 
— одна из лучших штампов
щиц таблеточного участка. 
Фая — член бригады, борю
щейся за звание бригады ком
мунистического труда. Моло
дая работница ежедневно пе
ревыполняет сменное задание.

Фото в. Казанцева.

В первом году семилетки перед 
работниками торговли, как и перед 
всем советским народом, стоят боль
шие и ответственные задачи. Уве
личение производства товаров на
родного потребления, повышение до
ходов населения требуют улучше
ния и развития торговли. Мы, ра
ботники торгонли, и наши постав
щики, особенно предприятия мест
ной и кооперативной промышленно
сти, должны добиваться, чтобы у 
нас было не только много тов.аров, 
но чтобы качество их было высо
ким.

В ст-атье т. Бахтина «Неходовой 
товар» поднят вопрос, который вол
нует нас, работников торговли. Не
ходовой товар — это, прежде всего, 
товар низкого качества. К сожале
нию, такой товар постоянно посту
пает к  нам от предприятий местной 
промышленности.

Например, артель «Металлист» 
направляет нам кровати иногда с 
непросохшей краской, которая об
лезает. Не уделяют внимания и 
упаковке товаров. А ведь во время 
перевозки неупакованные товары

Не забывать о качестве
легко портятся. Так, спинки крова
тей, поступив на базу, имеют не
приглядный вил.

В прошлом году нашей базой бы
ло забраковано 130 кроватей низко
го качества. Высока и стоимо'сть 
продукции артели «Металлист». 
Кровать стоит примерно на 62 руб
ля дороже, чем должна стоить по 
прейскуранту.

Грабли, лопаты, поставляемые 
этим предприятием, стоят в полто
ра— два раза дороже привозимых из 
других областей. А качество их 
неудовлетворительное.

Фабрика «Краснодеревец» не 
маркирует и не упаковывает мебель, 
и направлять ее в отдаленные рай
оны невозможно. Из-за низкого ка
чества нами забраковано немало 
круглых и письменных столов. 
Стулья, поставляемые фабрикой 
имени Чкалова, поступают на базу 
в таком виде, что их приходится 
здесь заново покрывать лаком.

Работникам нашей базы приш
лось вернуть артели «Технохим»

более 500 пар калош на валенки. 
Как установили, они были изготов
лены из недоброкачественной рези
ны. Несмотря на это, , руководство 
артели направило их в торговую 
сеть.

Торговым работникам приходится 
выслушивать немало справедливых 
замечаний покупателей и за плохое 
качество чернил для авторучек, вы
пускаемых артелью «Заря», и за са
пожный крем производства этой же 
артели. Чернила даже при недолго
временном хранении «разлагаются 
на составные части». На дне оседа
ют кристаллы, а сверху образуется 
бесцветная вода. Крем быстро ссы
хается.

Много путаницы с ценами на то
вары, выпускаемые местной про
мышленностью. Например, духовки, 

I изготовленные артелью «Метал- 
I лист», стоят 27 рублей 90 копеек, 

а выпускаемые Кировским райчром- 
комбинатом —  26 рублей. Такое 
же положение с кроватями и дру
гими товарами.

Нередко из-за низкого качества и 
высокой стоимости продукции, вы
пускаемой местной промышленно
стью, нам приходится отказываться 
от нее и ввозить товары из Ленин
града, Свердловска и других горо
дов.

По существующему сейчас поряд
ку, предприятие местной промыш
ленности свои товары не направля
ет сразу же в районы, а отгружает 
на торговую базу облпотребсоюза. 
Это ведет к из.чишним расходам, за
держивает продвижение товаров в 
торговую сеть. Мы считаем, что 
предприятия местной промышленно
сти должны сами отправлять свою 
продукцию в районы области.

Необходимо совершенствовать тех
нику и технологию ппоизводства на 
предприятиях местной промышлен
ности, добиваться высокого качест
ва и шиоокого ассортимента про
дукции. Мы, торговые работники, 
хотим, чтобы из нашего обихода ис
чез термин «неходовые товары».

С. КРАМАРОВ, 
директор торговай базы 

Томского облпотребсоюза.

' С большим трудом ребенок, нако
нец, был принят. Как выяснилось, 
у девочки за это время поднялась 
температура, она была в тяжелом 
состоянии.

Сколько теплых, сердечных слов 
благодарности можно услышать в 
адрес наших замечательных врачей, 
стоящих на страже здоровья совет
ских людей!

И становится больно, когда среди 
огромной армии подлинных борцов 
за жизнь и здоровье человека встре
чаются еше специалисты с дипло
мами и черствыми душами.

О таких людях пишут в редакцию 
В. С. и Н. В. Корчагины из села 
Александрово.

«В нашей семье было шесть де
тей. Всех их мы одинаково любили 
и берегли, —  пишут супруги Кор
чагины. —  Но недавно семью по
стигло несчастье — тяжело заболел 
наш первенец, пятнадцатилетний 
Ва.лерик».

Трудно описать горе родителей.
Но к, нему присоединяется жгучее 

чувство обиды на то, как формаль
но, бездушно отнеслись к  мальчику 
врачи в Томском онкологическом 
диспансере.

После того, как был установлен 
точный диагноз Валерика Корчаги
на и было решено целесообразнее 
продолжать лечение дома, мальчика 
из больницы выписали. Но при 
этом ни главный, ни лечащий 
врачи не удосужились даже 
сообщить в с. Александрово родите
лям о выписке больного ребенка. 
Его отправили одного, даже без со
провождения медицинской сестры, 
самолетом до г. Колпашево.

Из Колпашево мальчику нужно 
было лететь дальше, но погода не 
позволяла.

Работница_ аэрогшрта, фамилии 
ее Валерик не узнал, отвела маль
чика Б какой-то дом. Там он пере
ночевал у чужих людей, чутко, сер
дечно принявших его. Но болезнь 
все больше давала себя знать. Ког
да через двое суток мальчик пошел 
снова в аэропорт узнать о самоле
те. ему стало совсем плохо.

Незнакомые люди '  сообши.ли о 
случившемся в горком партии. И

только после вмешательства работ
ников горкома партии мальчика 
срочно отправили домой.

Кажется, вряд ли найдется чело
век, равнодушный к этой истории. 
Но оказывается есть такие.

Когда пршп.ти проверить этот 
редкий и поистине возмутительней
ший факт в онкологический дис
пансер, главный врач диспансера 
тов. Миловидов совершенно спо
койно ответил:

— Нашей вины здесь нет. Мы не 
можем с каждым больным отправ
лять сестру. У Корчагина были по
путчики до Колпашево.

—  Только до Колпашево? А как 
быть дальше?

— Это не наше д?ло. Мы от
правляем только до Колпашево. А 
там есть своя санитарная авпастан- 
пия.

Заместитель главного врача тов. 
Грицанов признал, что таких
больных в диспансере бывает не
много и есть полная возможность 
их сопровождать.

Нам не удалось установить, по 
какой причине не встретили Вэлр- 
рия Корчагина в Колпашево. На 
этот вопрос, вероятно, ответят ру
ководители облздравотдела.

В нашей стране забота о благе и 
процветании народа яв.чяется выс^ 
шим законом. Каждый советский 
человек повседневно чувствует, ви
дит эту заботу в удовлетворении все 
растущих материальных и духовных 
потребностей, в сокращении рабоче
го дня, в начатом переводе пред̂ - 
приятий на семичасовой рабочий 
день, в повышении пенсий и во 
многом-многом другом.

Не случайно поэтому с каждым 
годом снижаются у нас заболевае
мость и смертность, увеличивается 
средняя продолжительность жи.эни 
людей. И советские люди не могут 
мириться с таким бездушным отно
шением к  человеку,' о котором гово
рят приведенные выше факты.

Врач —  это не только человек с 
высшим медицинским образованпем, 
это человек большой души, чутк^’ й, 
внимательный друг, к  которому лю
ди идут с величайшей надеждой, с 
верой в свое выздоровление. II долг 
врача — всеми си.лами и до конца 
бороться за вверенную ему жизнь.

Т. БОРТНИКОВА.

-♦  ♦ ♦ -

Растет лесной поселок
Пять лет тому назад ученики 

Красноярской средней школы 
увлеклись интересным делом. Они 
стали изучать историю своего по
селка, историю школы. Члены 
школьного краеведческого круж
ка беседовали со многими старо
жилами поселка Красный Яр и 
окрестных - деревень. И вот что 
узнали юные энтузиасты.

...До середины X IX  века там, 
где стоит сейчас поселок Крас
ный Яр, была тайга. В пятидеся
тых годах прошлого века на бере
гу Черной речки возникло не
большое поселение. Вскоре оно 
стало местом остановок томских 
купцов, которые спускались сюда 
за рыбой. " П У Ш Н И Н О Й , орехом и 
ягодой. В 1905 году промышлен
ники организовали здесь заготов
ку леса, выстроили полуземляные 
бараки. Поселение получило на
звание Красный Яр.

В первые годы этого века Обь 
промыла себе новое русло, а из
лучина, на берегу которой было 
поселение, стала старицей.

...В двадцатых годах в Красном 
Яру организуются государствен
ные лесозаготовки. В начале пер
вой пятилетки здесь открываются 
двухкомплектная школа н мед
пункт. В 1934 году шко.ча сдела
ла первый выпуск шестнадцати 
У'чашихся четвертого класса. Двое 
из этого выпуска; Мария Петров
на Шкабара и Ксения Андреевна 
Дериглазова сейчас учительству
ют в нашей школе.

В начале второй пятилетки 
леспромхоз получил первые авто
машины, после этого механизация 
лесозаготовок пошла быстрыми 
темпами. И вместо 20 тысяч ку
бометров в год, которые он давал 
стране в первой пятилетке, лес
промхоз стал давать по 60 тысяч.

Театральное 
искусство—  

в массы
л. ИВАНОВ, 

директор Томского 
драматического театра.

Одна из главных задач, постав
ленных XXI съездом КПСС, —  уси
ление идеологической работы, ком
мунистического воспитания трудя
щихся. «В развитии и обогащении 
духовной культуры социалистиче
ского общества важную роль игра
ют литература и искусство, кото
рые активно способствуют формиро
ванию человека коммунистического 
общества», —  говорил Н. С. Хру
щев в своем докладе на XXI съез
де партии.

Огромную роль в формировании 
коммунистического мировоззрения, 
в воспитании трудящихся призван 
сыграть советский театр.

О самом главном, самом насущ
ном —  о сегодняшней борьбе за 
коммунизм —  призван говорить 
наш театр. А это можно сделать, 
лишь имея в своем репертуаре ху
дожественно совершенные, полно
кровные спектакли о нашем време
ни, о замечательных людях сегод
няшних дней, творцах коммунизма.

Но до сих пор у нас спектаклей на 
эту жизненно важную для советско
го искусства тему до обидного мало. 
II в этом вина драматургов. Каж
дый театр, формируя свой репер
туар, остро ощущает нехватку 
пьес на современную тему, и каж
дый театр ищет выход из этого 
положения. Нередко приходится 
прибегать к  инсценировкам прозаи
ческих произведений. Так, послед
няя творческая работа Томского 
театра — спектакль «Братья Ер
шовы» —  представляет собой ин
сценировку романа В. Кочетова. В 
этом году наш театр намерен осу
ществить постановку инсценирован
ного романа Г. Николаевой «Битва 
в пути».

Но это, конечно, лишь в не
большой степени может восполнить 
пробел. Е тому же большие про
заические произведения очень 
трудно инсценировать, их нелегко 
подчинить специфическим законам 
сцены.'

Работники театррв не могут пас
сивно ждать. Каждый театр должен 
работать с местными авторами, вы
ращивать своих драматургов. Сде
ланы первые шаги в этом отноше
нии и нашим театром. Принята к  
постановке в 1959 году лирическая 
комедия Д. Лифшица «Университет
ская роща». Автор длительное вре
мя работал над пьесой, ему помога
ли работники театра, и последний 
вариант пьесы может быть вопло
щен на сцене.

Но при формировании репертуара 
нельзя, разумеется, забывать и о 
к.тассике. Мы должны заботиться 
о многогранности духовного облика

нашего зрителя. Нельзя быть по- 
настоящему культурным человеком, 
не зная того дивного богатства, ка
кое накопило человечество в прош
лом, не зная, к  примеру, наследия 
Шиллера и Шекспира, Гоголя и 
Островского, Горького и Чехова. Их 
пьесы —  произведения глубокой 
мысли, большой идейной силы, 
сильных человеческих страстей.

В репертуаре Томского театра 
классика всегда занимала видное 
место. Так, в прошлом сезоне мы 
познакомили зрителей с комедией 
Грибоедова «Горе от ума», в нача
ле этого сезона показали «Марию 
Стюарт» Шиллера. На днях со
стоится премьера —  «Мещане» 
Горького. В этом же году намечено 
поставить шекспировскую комедию 
«Виндзорские проказницы» и осу
ществить инсценировку великолеп
ного проилведения Р. Роллана 
«Кола Брюньон».

Но правильно составить репер
туар — это еще половина дела. У 
Томского театра очень медленно 
расширяется круг зрителей. Для 
значительной части населения еще 
не стало потребностью регулярно 
бывать в нашем театре. Здесь не
початый край работы для коллек
тива театра. На.чо настойчиво повы
шать идейно-художественный уро
вень спектаклей, расширять связи 
с трудящимися.

Большую творческую радость, 
чувство глубокого удовлетворения 
приносят всему нашему коллективу 
традиционные летние поездки теат
ра по области. Так, летом 1958 го
да группа артистов ездила со спек
таклем «В поисках радости» по Чу

лыму до Тегульдета. В то же вре
мя другая группа артистов со спек
таклями «Летчики» и «После раз
луки» проехала по Оби до Алек
сандрово. Артисты побывали в кол
хозах и леспромхозах, у речников 
и рыбаков. Эта поездка очень мно
гое дала работникам театра. Она 
показала, как выросла требователь
ность советского человека к  искус
ству.

Но мы еше слабо расширяем 
связь с трудящимися области. Не 
используем такой нужной форцы 
связи с ними, как конференции зри
телей.

XXI съезд партии указал на не
обходимость всемерно развивать 
народные таланты, самодеятель
ность масс. Профессиональные ра
ботники искусства должны отдать 
все свои силы и знания этому бла
городному делу. Большинство твор
ческих работников нашего театра 
руководит самодеятельными коллек
тивами на промышленных пред
приятиях и в учебных заведениях 
Томска.

Энтузиасты замечательного пат
риотического движения наших дней 
решили жить и трудиться по-комму
нистически. И мы обязаны помочь 
этим людям, жадно стремящимся к 
знаниям, к культуре. Мы несвое
временно начали проводить твор
ческие встречи г членами кол
лективов, борющихся за звание 
бригад коммунистического труда. 
Надо признаться, ,чФо два месяца

ушло на «раскачку». И только в 
последнее время мы начали выпол
нять свои обязательства.

В феврале коллектив театра про
вел семь творческих встреч с чле
нами этих бригад —  на электроме
ханическом, электроламповом заво
дах, «Томкабеле» и т. д. В ближай
шее время намечено провести такие 
же встречи с коллективами, борю
щимися за звание бригад коммуни
стического труда, на фабрике «Си
бирь», в Пышкино-Троицком лес
промхозе и на других предприятиях. 
30 марта в помещении театра со
стоится встреча нашего творческого 
коллектива с членами бригад, борю
щимися за звание коллективов ком
мунистического труда.

В мае будет отмечаться столетие 
театра в Томске. В подготовке к  
юбилею значительно усилится мас
совая работа коллектива театра. На
мечено прочитать до 50 докладов 
по истории театра на заводах, в уч
реждениях, в вузах, организовать 
20 выездов артистов на предприя
тия и вузы города с концертами и 
творческими отчетами. В помеще
нии театра создается юбилейная 
выставка. В апреле должна выйти в 
свет книга «Те^гр в Томске». Все 

I это поможет нам укрепить связи со 
зрителем.

Творческий коллектив театра 
приложит все силы, чтобы выпол
нить стоящую перед ним задачу — 
быть активным помощником партий
ных организаций в деле коммуни
стического воспитания трудящихся.

В то же время строятся меха- . 
нические мастерские, радиоузе,п. 
клуб и больница, а начальная 
школа реорганизуется в семилет
нюю.

После войны семилетняя шко.ча 
стала средней. В 1951 году выда
ны первые аттестаты зрелости' де- 

I сятиклассникам. Некоторые из 
первых выпускников теперь рабо
тают в томских вузах. М. А. Са
вельева преподает литературу в 
нашей школе.

XX I съезд партии поставил пе
ред советской школой задачу —■ 
осуществить тесную связь обу
чения с жизнью, с производи, 
тельным трудом. В учебных кор
пусах школы появились хорошо 
оборудованные кабинеты химии, 
физики, электротехники. Рядом с 
тремя учебными корпусами вы
росли помещения для столярной 
я слесарной мастерских, для авто
класса. кузницы и теплицы. При
чем, помещения мастерских, ку.з- 
ницы и теплицы выстроены рука
ми самих учащихся.

Ученики 9-го класса теперь 
ежедневно бывают в цехах лес. 
промхоза. а специалисты леспром
хоза — в школе. Вот уже третий 
год подряд мы вр5гчаем старше,- 
классникам десятки удостовере
ний о присвоении им квалифика. 
ционного разряда., В этом году 
многие старшеклассники получат 
удостоверения о получении треть
его и четвертого разрядов токаря, 
слесаря, тракториста, шофера. 
Кроме того, около пятидесяти де
вушек к концу учебного года на- 
\шатся кроить и шить себе верх, 
нее платье.

И. РАСТОРГУЕВ, 
директор Красноярской 

средней школы.
Кривошеинский район.

гф ♦ ♦

Новости науки 
и техники

■Советский
сульфанол

КРАСНОВОДСК, 3 нарта. (ТАСС). 
В строящемся здесь цехе по выра
ботке нового синтетического мою
щего вещества —  сульфанола за
кончено сооружение еркпий суль
фирования и нейтрализации, пол
ным хо-дом идут и другие работы.

Побывавший на этом строитель
стве директор Всесоюзного научно- 
исследовательского института по 
переработке нефти и газа кандидат 
технических наук тов. Благовидов 
рассказал:

—  Первый в стране цех по про
изводству сульфанола сооружается 
на базе отходов нефтепереработки 
завода имени Сталина. Сейчас груп
па научных сотрудников института 
отрабатывает режим установки, уже 
выдавшей несколько опытных пар
тий су.льфанола. Продукция эта ус
пешно прошла промышленные ис
пытаний при промывке трюмных от
секов танкеров, в текстильн1)й и 
шерстяной промышленности. В 
среднем при любой жесткости воды 
один килограмм сульфанола полно
стью заменяет два с половиной ки- 
лограхгма мы.да и дает гораздо боль
ший производственный эффект. При 
мытье шелковых, шерстяных тка
ней. пряжи он прекрасно сохраняет 
их качество, цвет. На Московском 
ликеро-водочном заводе советский

сульфанол испытывался при авто
матическом мытье посуды —  каче
ство мытья значительно повыси
лось, возросла и производитель
ность труда. Изготовление сульфа
нола обойдется в восемь раз дешев
ле, чем производство стирального 
порошка «Новость».

Цех сульфанола Красноводского 
нефтеперерабатываюшего завода 
начнет выдавать промышленную 
продукцию в четвертом квартале 
нынешнего года.

Автобус-гигант
ЭНГЕ.1ЬС. 4 марта. (ТАСС). Ме

стный завод имени Урицкого выпу
стил 122-местный троллейбус. Сей
час его испытывают на улицах 
Москвы. Конструкторы этой маши
ны заканчивают составление рабо
чих чертежей 122-меетного автобу
са. У него будет такой же салон, 
как и у троллейбуса, так же рас
ставлены кресла и диваны, такие 
же двери и окна и многие другие 
узлы и летали.

Унификация машин позволит 
предприятию по мере надобности 
выпускать или троллейбусы. или 
автобусы, а переход от одной про
дукции к другой не будет требо
вать дополнительного времени и 
средств на оснастку производства.

Первый опытный образец такогЖ 
автобуса коллектив построит уж е -4 
этом году.
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Путь к урегулированию германского 
и берлинского вопросов

Ноты правительства СССР пра
вительствам США, Великобрита
нии и Франции по германскому 
вопросу находятся в центре вни
мания зарубежной печати. Про
грессивная общественность расце
нивает новые советские предложе

ния как путь к урегулированию 
германского и берлинского вопро
сов.

Китайская газета «Жэнъминь 
жибао5> помещает изложение но
ты Советского правительства под 
крупными заголовками: Советский 
Союз вновь предлагает созвать 
совещание глав правительств для 
обсуждения германского вопроса. 
Если западные страны еще не го
товы принять участие в совеща
нии в верхах, то Советское пра
вительство считает, что можно бы
ло бы созвать совещание минист
ров иностранных дел, в работе 
которого приняли бы участие 
представители Польщи и Чехосло
вакии, а также обоих германских 
государств. Газета выделяет те 
места ноты, где говорится, что 
Советское правительство считает 
невозможным и недопустимым 
вмещательство в дела двух гер
манских государств и подмену их 
кем бы то ни было при рещении 
проб.пемы объединения Германии. 
Эту проблему могут и должны 
разрешить сами немцы.

В редакционной статье, посвя
щенной нотам Советского прави
тельства правительствам США, 
Великобритании и Франции, бол
гарская газета «Работническо де
ло» пишет, что миролюбивые лю
ди. всего Мира смотрят на ати до
кументы как на новые усилия 
Советского Союза найти путь к 
решению, важных для европей
ских народов вопросов и к пре
кращению «холодной войны», ко
торая угрожает перерасти в 
третью мировую войну.

Все миролюбивые люди настаи
вают, чтобы западные державы 
подчинились воле народов и при
няли конструктивные предложе
ния Советского правительства, на
правленные на прекращение «хо
лодной .войны», на установление 
прочного мира и взаимопонимания 
между народами.

Общественность и печать Ко
рейской Народно-Демократиче
ской Республики с глубоким удов
летворением восприняли новую 
инициативу Советского прави
тельства в целях решения вопро
са о мирном договоре с Германи
ей, берлинского вопроса и ряда

созыва совещания глав прави
тельств еще раз свидетельствует 
о последовательной миролюбивой 
позиции Советского Союза, имею
щей целью положить конец «хо
лодной войне», ослабить между
народную напряженность, разре
шить путем переговоров не терпя
щие отлагательства международ
ные вопросы. Мирное урегулиро
вание насущных международных 
вопросов, указывает в заключение 
«Нодон синмун», полностью зави
сит от правящих кругов западных 
держав.

Нота Советского правительства 
правительству США относительно 
заключения мирного договора с 
Германией и ликвидации оккупа
ционного.режима в Западном Бер
лине встречена в СШ А с боль
шим вниманием. Как сообщает га
зета «Нью-Йорк геральд трибюн», 
советская нота «изучается всеми 
высокопоставленными деятелями 
во главе с государственным сек
ретарем Д. Ф. Даллесом, который 
попросил, чтобы ему прислали ко
пию ноты в больницу».

Некоторые обозреватели, пы
таясь поставить под сомнение 
приемлемость советских предло
жений, в то же время не могут 
не признать, что Советское прави
тельство приложило новые кон
кретные усилия, направленные на 
достижение соглашения по спор
ным международным вопросам. 
Так, корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Джорден заявляет,

министров иностранных дел будет 
принято западными державами,

Газета «Пари-журналь» заяв
ляет. что, согласившись на сове
щание министрюв иностранных 
дел, Советский Союз пошел на
встречу Западу. Газета «Комба» 
также отмечает, что созыв предва
рительного совещания министров 
иностранных дел «позволяет под
держать контакт» между Восто
ком и Западом. Однако, признает 
газета, «ничто не изменится по су
ществу проблемы», если западный 
лагерь со своей стороны не сде
лает шаг навстречу.

Касаясь советских нот относи
тельно заключения мирного дого
вора с Германией и ликвидации 
оккупационного режима в Запад
ном Берлине, итальянская газета 
«Аванти» пишет: Советский Союз, 
идя навстречу желаниям Запада, 
выражает согласие на созыв сове
щания министров иностранных 
дел для обсуждения мирного до
говора с Германией и положения 
в Берлине. В другой статье 
«Аванти» подчеркивает «отсутст
вие каких-либо данных, позволяю
щих думать, что Запад готов ре
шить берлинскую и германскую 
проблемы... Иногда создается впе
чатление, что Запад хочет игно
рировать само существование гер
манской проблемы и всю ее слож
ность. Западным государствен
ным деятелям может даже не нра
виться то, как Хрущев ставит 
берлинскую проблему и проблему 
воссоединения Германии, но эти

Пребывание правит ельст венной  
делегаи,ии Советского Союза в И ндии

КАЛЬКУТТА, 3 марта. (Корр. 
ТАСС). Сегодня утром правитель
ственная делегация Советского 
Союза в составе члена Президиу
ма Верховного Совета СССР
A. А. Андреева, председателя ко
миссии по иностранным делам Со
вета Национальностей Верховного 
Совета СССР Н. А. Мухитдинова, 
а также ■ первого заместителя 
Председателя Совета Министров и 
Министра иностранны: дел Гру
зинской ССР М. И. Кучава, чле
на Государственного комитета Со
вета Министров СССР по внеш
ним экономическим связям
B. Г. Шерюметьева и заведующего 
отделом стран Юго-Восточной 
Азии МИД СССР В. И. Лихачева 
посетила химический комбинат в 
Синдри.

Члены делегации ознакомились 
с работой этого крупнейшего в 
Индии химического предприятия.

После осмотра комбината чле
ны делегации осмотрели рабочий 
поселок и посетили госпиталь для 
рабочих.

Затем дирекция комбината при-'

гласила членов делегации на 
завтрак, на котором присутство
вали также представители проф
союза рабочих комбината. Членов 
делегации приветствовал замести
тель директора д-р Рамасвами, с 
ответной речью выступил 
Н. А. Мухитдинов.

А. Г. Шереметьев от имени 
членов делегации вр^-чил замести
телю директора и представителям 
профсоюза памятные значки.

Сегодня во второй половине 
дня правительственная делегация 
Советского Союза и сопровождаю
щие ее лица прибыли в важный 
политический, экономический и 
культурный центр Индии город 
Калькутту.

По дороге с аэродрома во дво
рец губернатора «Радж Бхаван» 
членов советской делегации сер
дечно приветствовали жители го
рода.

Сегодня вечером во дворце гу
бернатора состоялся государствен
ный прием в честь членов прави
тельственной делегации Советско
го Союза.

Советско-польское 
экономическое и техническое 

сотрудничество
в результате успешно проведен- 

ны.х переговоров 3 марта 1959 года 
в Москве было подписано Соглаше
ние между Правительством Союза 
Советских Социалистических Рес
публик и Правительством Польской 
Народной Республики об оказании 
Советским Союзом технической по
мощи Польской Народной Респуб
лике в развитии нефтяной, гагювой 
и медно'рудной промышленности.

Соглашением предусматривается 
в 1959— 1964 гг. поставка из 
СССР в ПНР новейшей аппаратуры 
для исследования .залежей нефти и 
прзгродного газа, бурового оборудо
вания для глубинного бурения, 
подъемных машин, а также обору
дования для меднорудной промыш
ленности, командирование совет

ских специалистов в ПНР и приня
тие польских специалистов в СССР 
по вопросам геологоразве.дочных и 
поисковых работ на нефть, природ
ный газ и медь, а также по вопро 
сам организации их добычи.

Подписанное Соглашение являет
ся еще одним доказательством тес
ного братского эконоыичрского и 
технического сотрудничества между 
СССР и ПНР и важным вкладом в 
ра;звитие сырьевой пазы ПНР.

Соглашение подписали: с совет
ской стороны — предселатель Го
сударственного комитета Совета Ми
нистров СССР по внешним экономи- 
ческ,им связям С. к. Скачкпв; с 
польской стороны —  заместитель 
Министра внешней торговли ПНР 
Тадеуш Кропчинский.

И

Полет американского космического
снаряда

что «русские остави.чи дверь от- 1 две проблемы существуют и по
крытой для переговоров», и назы- сят серьезный и неотложный ха
вает это «воодушевляющим мо- рактер».
ментом». Греческая газета «Катимерини»

пишет, что «первой реакцией в 
столицах западных держав на 
предложение России о созыве со
вещания министров иностранных 
дел по германскому вопросу с 
участием Польши, Чехословакии и 
двух германских государств было 
удовлетворение». Газета «Элеф- 
терия» подчеркивает, что Совет
ский Союз рассматривает созыв 
совещания как «подготовительный 
шаг к совещанию в верхах».

Издающаяся в Сиднее (Австра
лия) газета «Трибюн» приветству
ет ноту Советского Союза запад
ным странам по германскому во
просу. Газета пишет, что эта нота 
получит одобрение всей мировой 
общественности и что ее трудно 
будет отвергнуть президенту 
СШ А Эйзенхауэру.

(ТАСС).

Все парижские газеты опубли
ковали на первых страницах и 
под крупными заголовками сооб
щения о нотах Советского прави
тельства правительствам запад
ных держав. Газета «Юманите» 
подчеркивает тот факт, что Совет
ский Союз внес новые предложе
ния, направленные к ослаблению 
международной напряженности, и 
выразил согласие на созыв сове
щания министров иностранных 
дел для подготовки совещания на 
высшем уровне. Даже газеты, 
раздувавшие тенденциозную кам
панию против Советского Союза и 
обвинявшие СССР в «непримири
мости», вынуждены признать 
большое' положительное значение 
конкретных советских предложе
ний. Известный обозреватель Ро
же Массип отмечает в газете 
«Фигаро», что «русская нота бу-

других острых международных дет воспринята западной ■ общест- 
проблем, изложенных в нотах пра- ' 
вительствам Англии, СШ А и
Франции. Газета «Нодон синмун» 
заявляет, что предложение Совет
ского правительства относительно

венностью как весьма примири
тельная». Автор выражает уве
ренность в том. что советское 
предложение о созыве совещания

Выступление Макмиллана 
на заседании английского кабинета

ЛОНДОН, 4 марта. (ТАСС). Се
годня утром в Лондоне состоя
лось первое со времени возвраще
ния премьер-министра Макмилла
на из поездки в Советский Союз 
заседание английского кабинета.

На этом заседании, по сообще
нию агентства Пресс Ассоши- 
эйшн, Макмиллан сделал доклад о 
беседах с главой Советского пра
вительства Н. С. Хрущевым и из
ложил членам кабинета планы на 
ближайшее будущее.

В английской палате лордов
ЛОНДОН, 5 марта. (ТАСС), 

Вчера в палате лордов представи
тель правительства лорд Хьюм за
читал сделанное Г. Макмилланом 
в, палате общин заявление о его 
поездке в Советский Союз. Лидер 
лейбористской оппозиции в пала
те лордов лорд Александер зая
вил. что визит Макмиллана в Со
ветский Союз может способство
вать достижению более широкого

соглашения в решении современ
ных вопросов. «Мы надее.моп, — 
сказал лорд Александер, — что 
за поездкой премьер-министра по
следуют хорошие результаты».

Лидер либералов лорд Рей так
же приветствовал итоги этого ви
зита. Он выразил уверенность, 
что поездка Макмиллана заложи
ла хорошую основу для развития 
отношений с Советским Союзом.

Послание французских трудящихся 
советскому народу

ПАРИЖ, 4 марта. (ТАСС). 
Участники состоявшегося вчера 
вечером массового митинга трудя
щихся. организованного Француз
ской коммунистической партией, 
единодушно одобрили текст посла
ния трудящихся Франции совет
скому народу. «Дорогие товарищи 
в Советском Союзе! Парижские 
трудящиеся, собравшись 3 марта 
по призыву Французской комму
нистической партии на митинг, го
рячо приветствуют славную Ком
мунистическую партию Советское 
го Союза, которая с неудержимой 
энергией борется за выполнение 
поставленных XX I съездом задач. 
Они выражают ей свою солидар
ность и восхищение.

Ваши успехи в строительстве 
коммунистического общества, ко
торое характеризуется непрерыв
ным повышением благосостояния 
и которое открывает доступ чело
веку к достатку и культуре, бу
дут для трудящихся Франции все

Против угрозы войны 
и безработицы

ТОКИО, 4 марта. (Корр ТАСС).
Сегодня утром в столицу Японии 
Токио начали прибывать участни
ки большого народного похода 
против войны, и безработицы. в 
защиту демократических прав на
рода. Загорелые, с обветренными 
лицами посланцы трудового люда 
Японии проделали многодневный 
путь к столице, чтобы продемонст
рировать единую В.ОЛЮ и стремле
ние, народных масс не .допустить 
войны, защитить свои права. Они 
пришли, чтобы заявить правитель
ству о своей непоколебимой реши
мости воспрепятствовать вовлече
нию стпаны в сферу атомной .стра
тегии СШ А на .базе пересмотрен
ного японо-американского «до
говора безопасности» и потребо
вать проведения независимой и 
миролюбивой внешней политики, 
увеличения заработной платы, 
обеспечения гарантированного ми
нимума заработной Платы для 
всех трудящихся к улучшения 
жизни народа. В числе участни
ков похода представители города 
Фукуока с острова Кюсю, кото

рые за 57 дней прошли 1.400 км, 
представители Фукусима, которые 
шли до Токио 25 дней, посланцы 
префектур Тиба, Сайтама, райо
нов Кансай, Тюгоку и других.

Как сообщили корреспонденту 
ТАСС в генеральном совете проф
союзов Японии, в походе против 
войны и безработицы приняло 
участие более миллиона человек. 
Участники похода разъясняли ши
роким народным массам нынеш
нюю обстановку и указывали на 
опасность вовлечения Японии в 
атомную войну. Та горячая встре
ча, которую устраивало местное 
население участникам похода, по
казывает, что японский народ 
усиливает борьбу против полити
ки войны и' нищеты.

Под лозунгами борьбы за мир, 
демократию, за улучшение усло
вий жизни народа прошли сегодня 
по всей Японии митинги и демон
страции трудящихся, в которых, 
по предварительным данным, при
няло участие свыше 4 миллионов 
человек.

Г. СКОБЕЛЕВ.

более очевидным свидетельством 
превосходства социализма над ка
питалистическим строем эксплуа
тации, нищеты, позора и крови.

Вступив в великую битву для 
того, чтобы избавить нашу родину 
от ужасов грозящего фашизма, 
мы высоко ценим расцвет социа
листической демократии, которая 
является жнвым,^ примером под
линной демократии, провозглаша
ющей права и дающей каждому 
материальные средства дЛя осу
ществления этих прав: демокра
тии, которая приобщает каждого 
члена общества к руководству го
сударством. ,

Вы являетесь, дорогие товари
щи, победителями и сыновьями 
первой великой социалистической 
революции. Мы особенно призна
тельны вам за то большое уча
стие, которое вы принимаете во 
всеобщем деле защиты мира.

Могущество вашего огромного 
пролетарского государства. его 
.успехи во всех областях труда, 
техники и науки в сочетании с 
мудрой политикой мира — все 
это служит нам гарантией того, 
что мир может быть спасен, не
взирая на провокации поджигате
лей войны.

Мы горячо желаем вам одержи
вать непрерывные победы на пути 
к коммунизму».

Заявление 
Белого дома

ВАШИНГТОН. 4. марта. 
(ТАСС). Белый дом объявил вче- 
да, что президент Эйзенхауэр на
правил премьер-министру Англии 
Макмиллану приглашение при
быть в Вашингтон для обсуждения 
международных проблем и. в част
ности, берлинского вопроса. Пред
ставитель Белого дома по вопро
сам печати Хэгерти заявил кор
респондентам, что Эйзенхауэр не 
предложил точной даты перегово
ров, а ' лишь просил Макмиллана 
приехать, когда ему будет удобно.

С  Ш  О I*  т
IV зимняя спартакиада профсоюзов

ЩелковсИий хутор — излюб-: 
ленное место горьковских лыжни
ков. 4 марта здесь на залитых 
солнцем' снежных полях и крутых 
склонах открылись финальные со
ревнования четвертой всесоюзной 
зимней' спартакиады профсоюзов 
по лыжному двоеборью.

На старт: 15-километровой гон
ки вышли 68 сильнейших лыжни
ков страны. Первым к финишу 
пришел представитель спортивно
го общества «Трудовые резервы» 
Н- Завистнов. Он пробежал 15 ки‘- 
лометров за 56 минут 33 секун
ды. Второе место (56 минут 52 
секунды) занял лыжник централь
ного спортивного клуба Министер
ства оборонит СССР ГО. Козлов, 
третье — представите.пь спортив
ного общества «Вэдник» X. Боль
шаков.

В Урочище Чимбулак продол
жалась борьба горнолыжников.

Сегодня проходили состязания 
женщин по слалому.гиганту на 
трассе длиной 1.600 метров. Луч
ше всех прошла трассу Алексан
дра Артеменко («Локомотив»). 
Сна завоевала звание чемпиона 
спартакиады по слалому-гиганту 
и вторую золотую медаль. Ее 
время — 2 минуты 2.6 секунды. 
Второе место заняла киевлянка 
Тамара Александровская («Аван
гард») — 2 минуты 9.4 секунды, 
на третьем— алма-атинская споот- 
сменка Любовь Костромина («Бу
ревестник») — 2 минуты 11,5 
секунды.

Хоккеисты — участники спар
такиады прЪфсоюзов провели не
сколько матчей в Нижнем Тагиле 
(хоккей с шайбой) и Первоураль
ске (хоккей с мячом) за право вы
хода в финал. В Первоуральске 
пентпальной встречей был матч 
команд «Буревестник» (Алма-Ата)

и «Труд» (Красноярск), занимаю
щих ведущие места в подгруппах. 
Выиграв матч со счетом 3:1, ал
ма-атинцы набрали после двух 
игр четыре очка. Хоккеисты «Ен- 
бека» (Усть-Каменогорск) со сче
том 3:2 выиграли у спортсменов 
«Даугавы».

Наибольший интерес в Нижнем 
Тагиле вызвала встреча команд 
«Буревестник» и «Даугава». Риж
ские хоккеисты отказали москов
ским спортсменам упорное бопро- 
тивление. После первого периода 
счет был 3:3. Но з дальнейшем 
москвичам удалось нейтрализо. 
вать защиту рижан и выиграть 
матч (7:3). Харьковские хоккеи
сты команды «Авангард» проиг
рали (1:12) московским желе.зно- 
дорожникам. «Водник» (Москва) 
со счетом 5:2 победил команду 
«Енбек» (Казахстан).

4 марта. (ТАСС)

В с т р е ч и  х о к к е и с т о в
Хоккейный сезон в области 

подходит к концу. Предстоят пос
ледние решающие встречи, от ре
зультата которых будет зависеть 
распределение мест в таблице ро
зыгрыша.

Прошли полуфинальные игры в 
хоккей с мячом на кубок города 
Томска. В первой встрече хоккеи
сты карандашной фабрики с пере
весом в один мяч (5:4) победили 
команду гарнизонного Дома офи
церов и вышли в финал. Во вто
рой встрече команда «Динамо» со 
счетом 4:2 победила хоккеистов 
электромеханического завода и 
также вышла в финал. Судьба 
кубка решится 8 марта после 
встречи команд «Динамо» и ка
рандашной фабрики.

Заканчивается розыгрыш кубка

области по хоккею с мячом. В фи
нал вышли вторая команда гарни
зонного Дома офицеров, обыграв
шая в полуфинальной встрече ди
намовцев со счетом 5:0. и коман
да карандашной фабрики, выиг
равшая полу'фина.льнуго встречу 
со счетом 8:1 у хоккеистов гор. 
Колпашево.

В соревнованиях на первенство 
области победителями в подгруп
пах оказались хоккеисты каран
дашной фабрики и вторая коман
да гарнизонного Дома офицеров. 
Встреча между ними прешла ' в 
упорной спортивной борьбе и за
кончилась победой армейских хок
кеистов (5’3). Таким образом, 
чемпионом области по хоккею в 
1959 г. стала команда гарнизон
ного Дома офицеров.

' В розыгрыше первенства горо
да Томска первое место заняла 
команда карандашной фабрики, 
набравшая 12 очков из 12 воз
можных, второе — команда гар
низонного Дома офицеров, отстав
шая от лидера на 2 очка. За 
третье место идет борьба между 
командами «Динамо» и Томского 
электромеханическогп завода.

Начался розыгрыш пепвенства 
области по хоккею с шайбой. Ли
дирует команда педагогического 
института. Она выиграла встречи 
со счетом 9:4 у команды гарни
зонного Дома офицеров, со сче
том 8:2 — у команды Вокзально
го района и со счетом 11:3 — у 
команды карандашной Фяблики.

К. КОСТИН.

На международных соревнованиях 
в Скво Вэлли

СКВО ВЭЛЛИ. 3 марта, (Спед. 
корр. ТАСС). Вчера здесь закон
чились североамериканские сорев
нования по зимним видам спорта, 
в которых участвовало более 250 
спортсменов из 13 стран.

За последние два дня хороших 
результатов добился советский 
спортсмен Дмитрий Кочкин. Вче
ра он занял первое место среди 
двоеборцев в лыжной гонке на 15 
километров, а накануне вышел 
победителем в прыжках с трам
плина (для двоеборцев). Тем са
мым Д. Кочкин завоевал первое 
место по лыжному двоеборью. Он 
стал обладателем трех золотых 
медалей.

В лыжной гонке на 15 кило
метров для всех участников пер

вое место занял советский спорт
смен Павел Колчин, пройдя ди
станцию за 54 мин. 10 сек. 
П. Колчину вручена золотая ме
даль. Занявший второе место 
В. Хакулинен (Финляндия) про
играл Колчину 4 секунды.

Среди прыгунов с 80-метрового 
трамплина победителем вышел 
финн К. Кяркинен. Участвовав
ший в этих соревнованиях Дмит
рий Кочкин занял пятое место, 
советский спортсмен Николай 
Шамов занял шестое место.

За все дни соревнований совет
ские спортсмены завоевали четы
ре золотые, три серебряные и 
одну бронзовую медали.

Е. ВАЛУЕВ.

Зимняя спартакиада области
Вчера соревнованиями по ско

ростному бегу на коньках для 
женщин начался последний этап 
зимней спартакиады области 1959 
года.

Физкультурные организации, 
участвующие в финальном этапе, 
составляют две самостоятельные 
группы. В одну входят спортив
ные коллективы высших учебных 
заведений, в другую — сборные 
коллективы добровольных спор
тивных обществ «Динамо».

«Спартак». «Труд», «Урожай» 
«Трудовые резервы», г. Колпаше
во. Вокзального района г. Томска 
и гарнизонного Дома офицеров.

В программу спартакиады 
включены скоростной бег на конь
ках и фигурное катание, лыжный 
спорт, хоккей с мячом и хоккей с 
шайбой.

Победителям соревнований по 
всем видам программы спартакиа
ды будет присвоено звание чем
пионов области на 1959 год,

В. САЛНИС.

На шахматных соревнованиях
Третий тур зональных соревно

ваний по шахматам был на ред
кость напряженным. Неудиви
тельно. что он оказался самым 
ре.зультативным.

Команда Омской области со сче
том 4,5:0.5 выиграла у шахмати
стов Красноярского края (одна 
партия осталась неоконченной).

а новосибирцы с результатом 5:0 
— у томичей.

Остались неоконченными матчи 
команд Кемеровской— Иркутской 
областей (1:3) и Тюменской обла
сти — Алтайского края (2:2).

В. ШУВАЛОВ, 
главный судья соревнований.

НЬГО-ИОРК, 4 марта. (ТАСС). 
По утверждению американских 
телеграфных агентств, американ
ский космический снаряд продол
жает свое движение. Носовой ко
нус, несущий устройство весом 
5,89 кг, который вскоре после за
пуска отделился от последней 
ступени четырехступенчатой ра
кетной системы «ГОнона-П», на 
19 час. по московскому времени

находился, как указывает агент
ство Ассошиэйтед Пресс, на рас
стоянии 207.608 миль от Земли. 
Его скорость была равна 4.689 
милям в час.

Как сообщает это агентство, 
«пересмотренные расчеты» пока
зывают, что снаряд пройдет на 
расстоянии 37.000 миль (59.500 
километров) от Луны.

В облисполкоме

06 усилении борьбы с нарушениями 
общественного порядка

Исполком Томского областного 
Совета деп5'татов трудящихся 
принял решение об усилении 
борьбы с нарушениями общест
венного порядка на территории 
Томской области.

Этим решением установлена 
административная ответствен
ность граждан за нарушение по
рядка в общественных местах, 
если эти нарушения не влекут по 
закону привлечения к уголовной 
ответственности в судебном по
рядке или ответственности за 
мелкое хулиганство.

К  таким нарушениям относится 
распитие спиртных напитков в 
магазинах, столовых, на улицах, в 
скверах, на стадионах, во дворах 
жилых домов, а также нарушение 
общественного порядка в театрах, 
клубах, кино, трамваях, автобусах 
и других общественных местах.

Запрещается курение табака в 
общественных местах, за исклю
чением специально отведенного 
для этого места, если о запреще
нии курения имеются объявле
ния..

Нарушением порядка являются 
игра на музыкальных инструмен
тах, громкое пение, пуск громко
говорящих установок, шум '.на 
улицах, во дворах и квартирах 
с 12 часов ночи до 8 часов утра.

Запрещается проезд по аллеям 
парков, садов, скверов, по тро
туарам и пешеходным дорожкам 
на велосипедах, мототележках и 
других видах транспорта.

Решением предусмотрено уста
новить административную ответ
ственность должностных лиц за 
нарушение порядка продажи 
крепких спиртных напитков, когда 
они отпускаются лицам, находя
щимся в состоянии опьянения, а 
также за продажу вина и табач
ных изделий несовершеннолетним.

За все перечисленные наруше
ния виновные подвергаются по 
постановлению административных 
комиссий при исполкомах преду
преждению, штрафу до 100 руб

лей или исправительно-трудовым 
работам на срок до одного меся
ца.

Нача,льникам отделений мили
ции г. Асино и г. Колпашево. пре
доставляется жраво подвергать 
виновных в нарушении решения 
предупреждению, штрафу до пяти 
рублей, с заменой его при неупла
те исправительно-трудовыми ра
ботами сроком до трех дней.

Начальникам отделений мили
ции г. Томска предоставлено пра
во налагать ад.министративное 
в&ыскание в виде предупреждения 
или штрафа до 10 рублей, с за
меной его в случае неуплаты 
исправительно-трудовыми рабо
тами на срок до пяти дней.

Сотрудникам милиции, непо
средственно несущим охрану об
щественного порядка в городах, 
предоставлено право за наруше
ние порядка налагать админист
ративное в.эыснание на месте в 
виде штрафа в г. Томске — до 
3 рублей, в остальных городах —■ 
до 1 рубля с выдачей штрафных 
талонов. При отк,азе от уплаты 
штрафа на месте, штраф нала
гается начальником отделения 
милиции, причем размер его 
может быть увеличен, но не бо
лее, чем в три раза.

Решение обязывает председате- ^  
лей ад.министративных комиссий ^  
при исполкомах Советов депута
тов трудящихся о всех случаях 
привлечения граждан к  админи
стративной ответственности за на
рушение общественного порядка 
сообщать в организации, где ра
ботают или учатся нарушители, 
для обсуждения их поведения в 
коллективах.

Решение вступает в силу через 
15 дней после его опубликования 
и действует на территории Том
ской области в течение двух лет.
С введением его в действие, все 
ранее изданные по этому’ вопросу 
решения городских и районных 
исполкомов Советов депутатов 
трудящихся утрачивают силу.

6 марта, в 6 час. 30 мин. вече
ра. в зале заседаний Томского 
горкома партии для торговых ра
ботников состоится лекция на те
му: «Новый период развития Со-

ИЗВЕЩЕНИЕ
ветского Союза —■ период развер
нутого строительства коммунисти
ческого общества».

Лектор — Д. П. Лобанов,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 6 мар
та по области ожидается перемен
ная облачность, по крайним се
верным районам снег, по осталь
ным районам — без осадков, ве
тер северо-западный. 3̂ —7 метров 
в секунду, температура воздуха 
по крайним восточным районам 
7— 12 градусов мороза, по осталь
ным районам — 5— 10 градусов 
мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабый снег, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров , в секун
ду, температура воздуха ночью 
7— 12 градусов мороза, днем — 
1— 6 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Кинотеатр имени М. Горького
С 6 февраля — новый художе

ственный фи.льм «Где ты, друг 
мой?» Сеансы: 8-30.10-20,12-10. 
2-00. 3-50, 5-40, 7-30. 9-20,
11 - 10 .

Зал кинохроники
6 февраля — новый докумен

тальный фильм «Съезд строите
лей коммунизма. На внеочередном 
X X I съезде КПСС».

Сеансы: 8-50, 10-15, 11-40.
1-05, 2-30, 3-55, 5-20, 6-45,
8-10. 9-35, 11-00.

Кинотеатр имени И. Черных.
6 марта. Большой зал — новый 

художественный фильм «Где ты, 
друг мой?» Сеансы: 8-40, 10-25.
12-10, 1-55, 3-40. 5-25. 7-10.
8-55. 10-40. Малый зал — «Го
лубая стрела». Сеансы: 8-40, 
10-25, 12-10, 1-55, 3-40, 5-25.
7-10, 8-55. 10-40.

6 марта — «Тристан я Изольда».
7 марта — «Братья Ершовы».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

На постоянную работу требу
ются- прораб, мастер-строитель, 
землекопы, печники, каменщики, 
пилорамщикн и столяры.

Обращаться: -.г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3 - 1

Томский лесторгсклад № 1 име
ет в продаже по безналичному 
расчету каркасные дома М-3-55.

Здесь же продаются за налич
ный расчет дрова-долготье. гор
быль, штакетник и принимаются 
заказы на изготовление щитов 
для тротуаров и палисадников.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт. 6-а, телефон 33-13.

Адрес редакпии: гор. Томск, проел, им. Ленина, 13. телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной
жизни — 37-77 -н 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-.39. промышленного — 37-75. отдела писем — 37-.38 и 31-47. отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-.36. директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02,

К300839 Г, Томск, тип. JVa 2 «Красное Знамя», Тираж 82 гыо, экз. Заказ № 712

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


